

PARA «EL PUEBLO» LA SITUACIÓN

SECTORES DEL SUR DEL FRENTE ORIENTAL.—Las armas alemanas, al ofrecer su nuevo avance sobre los sectores de Wilna a Molodeczno, no han podido juntar a este ejército más que de decepciones en los dos sectores del frente: tanto en los sectores septentrionales como en los meridionales, las masas germánicas se estrellan contra una resistencia invencible. Pero, en sus dos alas extremas del ejército ruso, en sus dos alas extremas del retroceso sobre Molodeczno? ¿Se consumará el frente ruso al Oeste de Minsk, ó, por el contrario, tendrá que evacuar esta ciudad también, abandonando al adversario toda la región oriental del Niemen y de Vilna? Diversas razones nos fuerzan a suponer que el frente total ha de sufrir en muy breve plazo sensibles modificaciones. Veamos de qué dependen.

Dos núcleos de ejércitos, uno que ocupa los sectores desde Mito hasta el río Wietija, y otro que se mantiene sobre la Galitzia oriental, débense paralizar, largas semanas há de durar el avance que al Norte de estos últimos sectores, actúa el general Mackensen, quien, a su vez, no mejora sus posiciones ni realiza ninguna labor de avance en el conjunto de los ejércitos mandados por Hindenburg y el príncipe



de Baviera. El centro de esta línea, desde el curso inferior del Dvina hasta el Niemen, pronuncia, como consecuencia de la toma de Wilna, una marcada inflexión sobre el frente adversario. Si esta línea puede ser mantenida por los rusos al Oeste de Minsk, no sería aventurado asegurar que las dos grandes alas del ejército ruso permanecerían inalteradas: la ala septentrional al Oeste de Riga, y la ala meridional al Oeste de Rowno, Dubno y la Galitzia ocupada, después de brillantes acciones de armas, por el general ruso Iwanof. Debemos rendir un tributo de admiración a los ejércitos moscovitas que, en estos sectores, de cuya defensa dependen la estabilidad y la integridad del ejército ruso, prodigan su bravura y oponen una resistencia insuperada contra un adversario superior en armamento y otros medios de combate.

Es el centro del ejército ruso el que en estas últimas jornadas vacila: si en estos sectores desde el curso inferior del Dvina hasta el Niemen, las resistencias moscovitas pudiesen alcanzar el mismo grado de fortaleza, es seguro que la contraofensiva sobre todo el frente se hubiese podido iniciar y los rusos hubiesen hallado seguramente condiciones propicias para operar contra el generalísimo Hindenburg y el príncipe de Baviera. La situación de las dos alas extremas todavía hubiese mejorado, disipándose las amenazas que hoy existen sobre Riga y Rowno. La ocupación de Wilna debe influir, pues, estratégicamente, sobre estos dos frentes. No sería difícil que en breve plazo se anunciase la evacuación de la capital de Livonia y el abandono de los sectores de la Galitzia oriental, que han servido de teatro a las proezas del general Iwanof.

Contra esta hipótesis, que creemos más aproximada a la realidad, la realidad misma podría ofrecernos una réplica que no esperamos todavía: aun es pronto para que el ejército ruso actúe desembarazadamente. Es cierto, que no importante como el de avance, por lo que se refiere a los resultados tácticos, el de retirada, aparece de modo tan evidente, que nadie ha de negar ó de reducir el mérito de un retroceso al pecho descubriendo, no dejando en poder del adversario ninguna de las riquezas de la guerra que constituyen el verdadero galardón del ejército victorioso: armas, municiones y cautivos.

Pero sería necesario que el centro de los ejércitos rusos adquiriese idéntica solidez que el de los ejércitos alemanos. Aparecen los siguientes hechos del golfo de Riga hasta Jacobstadi, son variables: los sectores desde el curso superior del Niemen hasta Derashno, no sólo ofrecen ventaja alguna para los austro-alemanos, sino que en todos los encuentros han resultado victoriosas las armas moscovitas. Y es oportuna la traducción de la situación que el mando ruso: «La Prensa austriaca del comunicado del gran Estado Mayor menciona en lo relativo a la enorme cantidad de prisioneros hechos por nuestras tropas en el curso del último período. El gran Estado Mayor dice en lo que concierne al restablecimiento de la verdad en los comunicados, declara que sólo el número de prisioneros hechos en el sistema de Rusia oriental, desde los últimos días del mes de Agosto hasta primeros de Septiembre, se eleva a 70.000 hombres. Pueden enumerarse los pequeños destacamentos hechos prisioneros en los encuentros y combates durante el período, con frecuencia una retirada desordenada del enemigo, destacamentos

de prisioneros extenuados hasta tal extremo, que no pueden ser conducidos a pie.»

El gráfico que sigue, establece los sectores a que hace referencia la nota del gran Estado Mayor ruso. Las victorias obtenidas contra los austriacos, desde el Dniester hasta Rydoml, no han podido ser negadas por los boletines germano-austriacos. Se trataba tan sólo de empujarse. Es un sistema que no puede dar resultado alguno. La verdad se abre paso al fin, y del mismo modo que los rusos no han podido contener el ímpetu del adversario en los sectores de Wilna, aparece también débil una vez, rota otra, la resistencia austro-germánica en Galitzia y en la región de Rowno. Recordamos que uno de los boletines rusos hablaba de la misión confiada a los ejércitos que se baten sobre la línea del Sereth, que puede verse en nuestro gráfico. La afortunada contraofensiva rusa ha hecho perder a su enemigo 70.000 hombres, sólo en prisioneros. Esta contraofensiva, aunque los rusos continúan obteniendo éxitos locales, parece que entra en un período estático que pudiera ser preludio de un nuevo repliegue. A estas consecuencias puede llevar al ejército ruso en sus dos alas extremas victorioso, el avance del general Hindenburg sobre Wilna.

X. X.

Iniciativa sensacional.

LA NEUTRALIDAD DE ESPAÑA

Julio Camba ha publicado una crónica que invita a los españoles a ser reflexivos e impone a los gobernantes profunda atención, estudios detenidos y exquisito tacto. Si lo que anuncia el cronista legara a realizarse, España se vería forzada a abandonar su neutralidad y se encontraría ante problemas cuya acertada resolución acaso le proporcionase beneficios incalculables.

Habla Camba de una iniciativa propuesta por el doctor inglés Dillon. Ante todo conviene saber quién es Dillon. Es, según el mismo Camba, uno de los hombres más eminentes de Europa. Conoce más de treinta idiomas y es una verdadera autoridad en política internacional. El prestigio de que está dotado le permite sostener relaciones con la diplomacia europea y conocer sus secretos. Como correspondal del «Times», ha obtenido éxitos resonantes y sus palabras tienen un crédito extraordinario. Sobre todo, en Inglaterra.

Esto viene a decir Camba y refuerza sus juicios con la siguiente cita: «Mientras el doctor Dillon escribe en el «Contemporary Review»—decía uno de los más altos traductores políticos de Alemania, el profesor Delbruck, sucesor de Treitschke—todos los que anhelan asegurar la paz entre Alemania e Inglaterra trabajaremos en vano.»

Pues bien, el doctor Dillon, previendo que la guerra ha de ser larga, propone el medio de acelerar el desenlace: con la victoria, desde luego, de los aliados.

He aquí la proposición de Dillon, tal como la expresa el aludido cronista: «A way to end the war» (un medio para terminar la guerra) se titula el artículo del doctor Dillon en el «The English Review». Y este medio consiste en la creación de una gran alianza económica, que tendría por base dos tarifas aduaneras: una muy baja y de la que, en muchos casos, se podría prescindir completamente.

—para los países que entrasen en el concierto económico con la Cuádruple Entente, y otra, muy alta, para los demás países. El establecimiento de esta Liga representaría hoy 271 millones de hombres de un lado—el lado de la Entente—, 142 millones de otro lado y 65 millones de neutrales. Más tarde, casi toda la África, la mitad del Asia, el Canadá y la Australia, estarían con los aliados.

No habría neutralidad posible. Sería preciso decidirse por la Entente ó por las potencias del centro de Europa; pero, en la inmensa mayoría de los casos, sería preciso decidirse por la Entente, dueña del mar y representante de casi todos los mercados del mundo. Para la exportación se crearían también dos tarifas, y los países no pertenecientes a la Liga sufrirían trastornos gravísimos en su industria á costa del encarecimiento del carbón y de otros artículos. Se crearían además impuestos especiales para la navegación y el cabotaje y se formaría un Sindicato bancario.

«Se comprende toda la importancia de esa iniciativa?»

Comentándole añade Camba: «Moralmente, este proyecto representaría una enorme imposición; pero los ingleses, convencidos como están de que, a más de sus propias libertades, defienden en esta guerra las libertades del mundo, no retrocederán por tan poco. Cuando la casa arde—dice el doctor Dillon—, los hombres tratan de salvar a los vecinos, aunque los vecinos no quieran salvarse.» Más sería la objeción de que, con el artículo aduanero en proyecto, infinidad de artículos subirían de precio, y la vida encarecería considerablemente. Y, sobre todo, el comercio encontraría una oposición formidable en los librecomerciantes ingleses, capaces de dejarse matar antes que abandonar sus principios.

No se trata, sin embargo, de un proyecto completamente irrealizable, ya que sus inconvenientes se compensan con ventajas grandísimas. Sería el aislamiento económico de Alemania y sería algo más aún. Al entrar en el concierto de la Entente, cada país tendría un interés material directísimo en el triunfo de los aliados, y no sería extraño que algunos países pusieran su fuerza militar al servicio de este interés.

¿Qué ocurriría en España si la idea del doctor Dillon se llevase a cabo? ¿Qué harían los partidarios de la neutralidad ante la necesidad de quebrantarla para unos económicamente á la Cuádruple Entente? ¿Irámos tal vez, á una guerra contra los aliados para defender esta neutralidad que nos es tan querida? El asunto no deja de tener interés, y vale bien la pena de que los técnicos lo estudien un poco.»

Tiene evidentemente sumo interés y ofrece á nuestro país múltiples aspectos que estudiar. Bien merece, pues, que le dediquemos otro trabajo en el que analicemos las consecuencias que tal resolución produciría en España y los beneficios que tal situación podría reportarnos.

Hombres

Venus, solitarios, alcohólicos, pesares, estudios, etcétera, viejos sin años, redoblarán las fuerzas de juventud con el VIGOR SEXUAL KOCH de uso externo. Los medicamentos al interior, si son débiles, estropean el estómago y no producen efecto, y si son fuertes matan la salud. EL VIGOR SEXUAL KOCH se vende en Valencia: boticas San Antonio, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 34, y otras. Para fijar el grado de la intensidad pídanse gratis el Gráfico Sexual á la «Clínica» San Vicente, 102, 1.

LOS CAMBIOS EN RUSIA

El ministro de Hacienda ruso, M. Bark, ha hecho un viaje á Londres y á París para conferenciar con los ministros de Hacienda de los pueblos aliados sobre la cuestión del cambio. La necesidad de estas conferencias aparece suficientemente justificada por el valor del rublo, que, de 2,66 ha caído á 1,75 francos (pérdida del 34 por 100) y en los actuales momentos se ha podido elevar á 2,06 francos (pérdida del 22 por 100).

El ministro de Hacienda ruso reconoce la gravedad del problema, que ha sido objeto de numerosas discusiones en las que intervieron banqueeros, altos funcionarios de los ministerios de Comercio y Hacienda, miembros de la Duma y del Consejo del imperio, así como las organizaciones comerciales e industriales. La más importante reunión se celebró el día 4 de Septiembre, bajo la presidencia de M. Bark.

Se decidió entonces que el ministro de Hacienda ruso se pudiese al habla con sus colegas de Francia e Inglaterra. A partir de entonces, el Gobierno ruso se aplica á la solución de este importante problema; y para conseguir la estabilidad del sistema monetario, el Comercio y la Industria han propuesto toda una serie de medidas que consisten en atraer el oro á las cajas del Tesoro público, desarrollo de la industria aurífera, reducción de importaciones y mejoramiento de condiciones de exportación, para llegar en último término á un empréstito exterior que permita á Rusia cubrir las necesidades del cambio con el extranjero.

Las últimas informaciones de París indican que las negociaciones de M. Bark son acogidas favorablemente.

Pérdidas francesas y alemanas comparadas

El 1.º de Agosto el número de soldados franceses muertos en el frente occidental ascendió á 420.000 y el de soldados alemanos á 700.000.

Francia no publica la estadística de sus pérdidas, pero poseo dos datos cuya procedencia me garantiza su exactitud. El 10 de Diciembre ascendían los muertos á 217.000—el 1.º de Agosto de 1915 ascendían los muertos á 420.000—. Durante el primer período, el término medio mensual de muertos fué, pues, de 54.000 por mes, descendiendo á 25.000 los ocho meses siguientes. Durante estos períodos, ¿cuáles han podido ser las pérdidas alemanas?

En Alsacia, al comenzar la guerra y después de Charleroi, los franceses sufrieron pérdidas crueles, muy superiores, ciertamente, á las de los alemanos, que tenían enfrente, pero precisa no olvidar que los alemanos tenían que combatir no sólo con los franceses, sino además con los belgas, cuya resistencia en Lieja, en Namur y en Amberes impuso costosos sacrificios á Alemania. Además, un pequeño ejército inglés se agregó pronto á los belgas. Estas dos circunstancias atenúan la ventaja que hasta Charleroi inclusive llevaba Alemania.

Pero vino la victoria francesa en el Marne, y después la resistencia invencible de los campos atrincheros de Nancy y de Verdun y la proporción de las pérdidas se trastocó. Los franceses ya han adoptado el sistema de los atrincheros, y los alemanos que se lanzan constantemente al asalto en masas compactas, son diezmados. Vino en seguida la larga batalla del Yser que costó á los alemanos cinco veces más hombres que á los franceses. Al terminar la batalla del Yser, un periódico alemán, creo que el «Berliner Tageblatt», decía que habían muerto en el frente occidental 300.000 alemanos. Esta cifra es muy verosímil, teniendo en cuenta que el número de víctimas francesas ascendía á 217.000. Retengámosla.

En los ocho meses del segundo período se iguala la situación de los dos adversarios: trincheras frente á trincheras, y en los combates cotidianos la artillería, que adquiere una intervención preponderante, se acrecienta paralelamente en los dos lados. Precisa, no obstante señalar ciertas diferencias: ante todo, que los alemanos combaten, y por tanto pierden hombres, en los 325 kilómetros del frente occidental, mientras que del 1.º de Diciembre al 1.º de Agosto, los franceses sólo tienen que defender 440 kilómetros de este frente, ocupado el resto por ingleses y belgas. De ahí que las pérdidas alemanas sean en un quinto más elevadas que las de los franceses, 243.000 por 203.000, durante los ocho meses estudiados.

Además, durante este período, los reveses alemanos han sido más numerosos que los reveses franceses. Los soldados de Joffre han llevado la peor parte al Norte de Soissons y más recientemente en Argona, pero los del kaiser han sido batidos en Alsacia, en Lorena, en Bois Le Pretre, en los Eperges, en el Bois de Ailly y más gravemente en Atois. Por otra parte, innumerables ataques alemanos han sido todos rechazados, y cuando un asaltante es rechazado, sus pérdidas son casi siempre más elevadas que las del adversario. El papel de asaltante constante impone, á las tropas alemanas, un acrecentamiento de sacrificios. Todos los críticos militares han convenido en reconocer que su manera de combatir en columnas cerradas, es para los alemanos muy costosa en hombres, porque en estas masas compactas todos los obuses hacen blanco. Y esto es tanto más grave en cuanto que la superioridad de la artillería francesa sobre la artillería alemana ha parecido afirmarse cada día más en el curso de los últimos meses.

Recapitemos: á los 217.000 muertos franceses del primer período, han correspondido 300.000 muertos alemanos. Durante el segundo período, por el solo hecho de que el frente en el que combatían ha sido en un quinto más extenso que el de los franceses, las pérdidas de éstos sólo han ascendido á 203.000 y las de los alemanos han debido ascender á 244.000.

Si se tiene en cuenta la multiplicidad de sus reveses, de su actuación continua de asaltantes, y sobre todo de su manera de combatir en masas compactas, no es exagerado elevar á 400.000 la cifra de las pérdidas alemanas durante los ocho meses que junto con las 300.000 del período precedente, dan un total de 700.000 alemanos muertos en el frente occidental.

Pasemos al frente oriental: aquí la lucha no se estableció seriamente hasta mediados de Octubre, e fueron los austriacos los que soportaron, al principio, el mayor peso. El desastre de Augustow, advirtió el peligro á Alemania, pero desde entonces envía fuerzas imponentes, pero la débil consistencia del terreno y los ríos del invierno ruso son muy funestos á los alemanos, que sólo con el buen tiempo les sonríe la fortuna. Al precio de sacrificios enormes, deplorables por la Prensa alemana, el kaiser realiza su proyecto de invasión de Rusia. Se ha estimado en más de un millón el número de rusos muertos, 500.000 el de austriacos y 400.000 el de alemanos. Retengamos la última cifra que me parece muy verosímil y tendremos que en 1.º de Agosto de este año contra 420.000 muertos franceses, cerca de 180.000 ingleses y belgas, 100.000 serbios y montenegrinos y 1.100.000 rusos, los austriacos tuvieron 500.000 muertos, de ellos 60.000 en Serbia, y los alemanos 1.100.000. Si se tiene en cuenta que no incluímos las pérdidas alemanas en el mar, en el Japón y en Turquía, habrá de reconocerse que la evaluación de 1.660.000 muertos alemanos y austro-húngaros contra 1.800.000 muertos en los ejércitos aliados es imparcial y que es natural que Alemania, que se bate terriblemente en dos frentes, sea la que peor parte lleve.

¿Pero necesitábamos hacer estos cálculos cuando Alemania publica oficialmente sus pérdidas?

Si, porque el resultado de los cálculos que preceden permitirá controlar e interpretar las estadísticas oficiales alemanas.

Alemania publica las listas nominativas de sus pérdidas. No hemos podido procurarnos el enorme volumen que forman y sobre la división en muertos, heridos y desaparecidos los resúmenes que nos vienen de Copenhague son mudos. La última lista publicada en 25 de Agosto último hacía ascender á 1.794.225 la cifra de los prusianos muertos, heridos ó desaparecidos. En el imperio alemán la población prusiana asciende á 615 por 1.000. Los 385 por 1.000 restantes deben haber participado por su parte con 771.416 muertos, heridos ó desaparecidos, ó sea que las pérdidas de toda Alemania ascienden á 2.495.642 hombres perdidos, á los que debe añadirse el total no indicado de 146 listas navales ó aéreas que para redondear las cifras, supondremos que ascienden en conjunto á 54.358 ó sea 2.550.000.

Peró antes de toda otra explicación precisa señalar que la autoridad alemana ha necesitado mucho tiempo para coleccionar y controlar los datos con los que se han formado los listas nominativas, para imprimirlas y para publicarlas. Estas listas nominativas son, en efecto, de una gran importancia porque constituyen documentos de derecho. Fijan el estado civil de los muertos y de los desaparecidos, los derechos á las sucesiones, autorizan la tutela de los hijos, etc. Hay que aportar, pues, á ellas todos los cuidados, cumplir todos los requisitos. La publicación de estas listas supone que el regimiento ha formado antes la de sus muertos, la de sus heridos y la de sus desaparecidos. Con frecuencia el regimiento emprende una marcha interrumpida por combates. Sólo al cabo de varios días se da definitivamente por desaparecido al ausente. Precisa identificar los muertos, aumentar cada día la lista de éstos con los nombres de los heridos que fallecen. Yo no creo que ni aun en período de descanso un regimiento pueda realizar esta tarea en una semana y en quince días estando en marcha. Las listas por regimiento son su día centralizadas en la División y después en el Cuartel General del Ejército. Seguramente es probable que para el control de los nombres, apellidos y grados y con objeto de evitar errores, las listas ya redactadas sean sometidas á la comprobación de las oficinas de concentración. Después de la comprobación se envían al impresor, luego se corrigen y por fin se publican. ¿Cuánto tiempo se necesita para todas estas operaciones? ¿Dos meses? Es muy posible, pero pongamos sólo seis semanas.»

De estos cálculos resulta que la cifra de dos millones quinientos cincuenta mil representa la suma de las pérdidas no hasta el 25 de Agosto, fecha de la publicación de las listas, sino hasta el 10 ó es más probable que hasta el 1.º de Julio pasado. Indica, pues, el balance de los once primeros meses de guerra, un término medio de 232.000 hombres por mes. En 1.º de Agosto la cifra total de pérdidas debía elevarse á 2.782.000 muertos, heridos ó desaparecidos. Pero esta misma cifra es inferior á la verdad, porque la he obtenido sumando á las pérdidas hasta el 1.º de Julio el término medio mensual de 232.000 y debe tenerse en cuenta que el mes de Julio ha sido mucho más terrible para los alemanos que los precedentes, porque ha sido al precio de un esfuerzo enorme que han obtenido los éxitos en Rusia. No exageraremos, pues, fijando el número de las pérdidas alemanas hasta el 1.º de Agosto de 1915, en 2.850.000 hombres... No es aventurado suponer que á mediados de Septiembre ascendía la cifra de alemanos muertos, heridos ó desaparecidos á 3.300.000 hombres.

S.

(Mañana terminaremos este interesantísimo y concienzudo trabajo.)

Intereses regionales en peligro

Agitación entre los arroceros de nuestra región

Para quienes, como nosotros, sienten afición á estos estudios, no era un misterio ni mucho menos, la posibilidad de que Italia soñase la exportación de su arroz. Teníamos noticia de la exuberancia de su cosecha, y era lógico que se buscara mercados donde colocarla. El mismo «Corriere della Sera», importantísimo periódico milanés, en su número del 18 de Septiembre, y al hablar de las exportaciones, menciona ya la del arroz, con un gravamen de dos kras por quintal. Creemos que el dato es importante.

A juzgar por el aspecto de ciertos semblantes, parece que todo el mundo ignoraba lo que en Italia pretendían y han conseguido (comenzará su ejecución cuando se publique el decreto en la «Gazzetta Ufficiale») los productores, esto es, la exportación de un millón de quintales de arroz.

No está nuestra publicación desprovista de medios para ilustrar á los arroceros respecto del movimiento de este mercado en Italia.

He aquí una acabadísima crónica de nuestro ilustradísimo compañero Luigi Einaudi, á quien agradecemos profundamente el curso que nos presta. Es un trabajo acabadísimo de uno de los mejores tratadistas:

PARA «EL PUEBLO»

DESDE MILÁN

Los problemas del comercio internacional vuelven, cuando más avanza la guerra, mayormente complejos é importantes. He hecho ya observar, respecto al comercio de exportación, que se imponía una revisión de los criterios, sobradamente restrictivos adoptados al principio de la guerra. Parlando del concepto de que importa mucho poner un freno á la subida de los cambios y á la elevación de los precios de todas las cosas necesarias á la vida de las poblaciones y á la conducción de la guerra, para aumentar nuestros créditos en el extranjero, deducía: Primero; la necesidad de suspender todas las licencias de exportación ó acordarlas cuando fuesen para artículos necesarios al ejército, á la alimentación nacional y al ejercicio de industrias indispensables. Segundo; que es conveniente no preocuparse de que algunas mercancías puedan, á través de Suiza y de Holanda, ganar los países austro-germánicos, cuando se trata por ejemplo de naranjas, limones, frutas, objetos de lujo que no contribuyen á aumentar la capacidad de resistencia militar y aumentarían por el contrario su déficit hacia nosotros, y á ceder mayores nuestros créditos sobre el extranjero.

Hoy se presenta la cuestión en una forma particular respecto de una cosecha indudablemente vital á la alimentación nacional, pero existen circunstancias que harían conveniente la excepción para exportarla: el arroz. La agitación entre las clases agrícolas del Vercelesse, de Novara, Lomellina, del bajo Milanésino, de Mántua, de la baja Verona, de Polesina, de Rávena y de Bolonia, es cada vez más intensa. El catedrático Novelli, director de la Estación experimental de arrocería de Vercelli, señala en un reciente artículo suyo, publicado en el «Giornale di Novara», como más de millón y medio de quintales de arroz está sin vender y camino de deteriorarse, mientras se amanea ya una nueva cosecha abundante. ¿Qué hacer del arroz no vendido? ¿Es oportuno perjudicar á los productores con fuertes rebajas del precio cuando los consumidores nacionales demuestran claramente que no quieren consumir tanta la cantidad de arroz producida por el país? ¿No vamos á perjudicarles sin que haya ventajas para nosotros? Este es el problema.

Es fácil observar, después de leída la estadística de exportaciones en los seis primeros meses del año 1915, cómo, salvo en la India y en Italia, se nota una tendencia en el aumento de la exportación. Y aún la misma India, en el mes de Julio del año actual, ha aumentado sus exportaciones en 200.000 quintales más que en igual mes del año anterior.

¿Qué lógicas consecuencias pueden deducirse de todos estos hechos? Me parece que pueden resumirse del siguiente modo:

1.º Ante todo, el ministerio de la Guerra debe determinar la cantidad de arroz necesaria para el ejército y para la marina. Problemente, esto se le ha hecho ya, los comisarios militares habrán acaparado las reservas suficientes para todas sus posibles necesidades.

2.º Es necesario asegurarse, al acordar las licencias de exportación, que ninguna de éstas pueda llegar, por vías indirectas, á los pueblos austro-germánicos. Trátase de una cosecha de alimentación y no podemos consentir que pueda ser reforzado militarmente el enemigo. Sostengo que es posible evitar de un modo absoluto que la exportación pueda hacerse en beneficio de Alemania y Austria-Hungría.

3.º Eliminado el factor militar, parece conveniente conceder licencias de exportación de una cantidad cuando menos tan importante como la que se exportaba antes de la guerra. ¿Qué argumento puede aducirse contra esta conclusión? Uno solo: que la exportación haría aumentar los precios del arroz en el interior y perjudicaría por lo tanto al consumidor nacional. El argumento merece aclaraciones. Ciertamente, la prohibición de exportar deprime los precios en el interior; porque constriñe á los productores á vender sobre un mercado restringido. Por esto los arroces que antes de la guerra oscilaban entre 25 y 26 liras el quintal, se cotizan ahora en Vercelli de 20 á 22 liras. No creo que la rebaja de los precios es el fin de la prohibición de exportar, sino asegurar la alimentación nacional. Cuando este intento quede realizado, querer obtener, además, una rebaja de los precios, significa querer el daño injusto de los productores.

Cuando las condiciones esenciales queden observadas, no veo qué peligro pueda correr la alimentación italiana por los permisos de exportación de arroz al extranjero en cantidad normal. Quizás los precios del arroz puedan aumentar en cuatro ó cinco liras el quintal; pero nosotros nos convertiremos en acreedores del extranjero en una suma no indiferente: para 500.000 quintales, cerca de quince millones de liras. Sería un factor no despreciable para enderezar la balanza comercial y por lo tanto para atenuar el agio y para conseguir la disminución del precio del trigo. Los problemas económicos están ligados unos á otros; no podemos considerarlos aisladamente. No podemos conseguir la disminución en el precio del arroz con prohibiciones de exportación, sin contribuir necesariamente al aumento en el precio del trigo. Y para obtener una rebaja en el precio del trigo, uno de los medios úti-

mente adoptables es la concesión para que se exporte la cantidad normal de arroz.

El problema se reduce á lo siguiente: ¿los consumidores italianos, prefieren comer arroz ó trigo? Se entiende que el problema no afecta á la cantidad de arroz que solía consumir, sino á la cantidad suplementaria de arroz que podría consumir en sustitución del trigo. La experiencia de un año parece haber probado que los consumidores italianos no quieren conformarse con esta última solución: prefieren, aún á un precio mayor, el pan de trigo al pan de arroz, ó al pan mixto; y las pastas á la «mimes» tras de arroz. No se cambian de un golpe las costumbres alimenticias de un pueblo. Y ya que, exportando arroz, se compra trigo, no se ve qué daño puede sufrir la alimentación del país con el ejército, regulada y limitada del modo arriba dicho. Provisata las necesidades de los consumidores con la abolición de los límites puestos sobre el arroz, la exportación de las cantidades normales al extranjero permitiría vender á Inglaterra los arroces de lujo para la alimentación y á la Argentina éstos y los arroces de siembra. La balanza comercial mejoraría y con ello nuestra capacidad de resistencia financiera durante la guerra.

LUIGI EINAUDI.

EN VALENCIA

Nuestra información es absolutamente exacta.—Comentarios

Bajo el título «Intereses regionales en peligro», publicamos en nuestro periódico de anteayer una importantísima noticia cuya repercusión conocíamos de antemano. Tanto que, en el primer párrafo, decíamos como doloridos: «Como comprendemos la importancia de la sensacional noticia que vamos á dar, y el efecto desastroso que causará á los productores de arroz, hubiésemos desistido de publicarla si con ello lográsemos amortiguar las terribles consecuencias que acarreará á esta producción.»

Nos referíamos, claro es, á una noticia absolutamente cierta, de cuya veracidad respondemos, relativa á la autorización que el Gobierno italiano ha concedido á los productores de arroz de su nación para que puedan exportar cien mil toneladas de esta granfina á América. Esta autorización del Gobierno italiano, ha destruido las ilusiones de nuestros cosecheros, fundadas en la rica producción de este año. Pero, infortunadamente, van á desvanecerse todas estas ilusiones ante la noticia anticipada que El Pueblo divulgó, y cuya trascendencia aumentará cuando la opinión sea ampliada la información que nos hemos procurado. Antes, debemos reproducir los comentarios que nuestro colega «El Mercantil» dedica á nuestro suelto de anteayer, en el que anunciábamos la actitud del Gobierno italiano: «Un colega publicó ayer una noticia relacionada con el arroz, tan grave, que si resulta cierta, causará daños inmensos á los productores y comerciantes, pero sin responsabilidad para nadie, porque nadie, personalmente, ha originado el conflicto; pero que si es falsa, el daño causado es inevitable y hay responsabilidades entonces.»

Tiene razón nuestro colega; pero, debemos advertir, sin que esta advertencia suponga por nuestra parte mortificación alguna la alternativa que coloca su juicio «El Mercantil» (antes al contrario, estimamos prudente y avisada su actitud ante lo trascendente tal de nuestra información), que El Pueblo, conocedor del efecto que la autorización del Gobierno italiano á sus productores de arroz había de ocasionar sobre el mercado de los nuestros, no hubiese publicado el texto del despacho llegado á nuestro poder sin la firme evidencia de que prestaba un excelente servicio á los arroceros de nuestra región, poniéndoles en guardia.

Tanto nuestro colega «El Mercantil» como quienes tienen intereses inmediatos con esta producción, habrán podido convencerse en el transcurso de las últimas cuarenta y ocho horas, de la absoluta veracidad de nuestra información.

Una vez conocida la noticia en Valencia, entre cosecheros y compradores, cruzáronse comunicaciones para conocer con exactitud su alcance. Vinieron representantes y arroceros á Valencia. Los comerciantes de nuestra ciudad telefonearon á sus agentes de los pueblos para que susy perdieran durante algunas horas toda operación. Cuando la noticia de El Pueblo circuló en Lonja, se falió una baja en el arroz. Por más averiguaciones que se pretendió hacer en el sentido de descubrir la veracidad de nuestra noticia, no pudo llegarse á más resultado que el que imponía la información única publicada por nuestro periódico. Y si bien El Pueblo no podía, en el primer instante revelar la gestación de este asunto, hoy, á la vista de informaciones nuestras, particularmente de Madrid y de Roma, confirmadas del despacho por nosotros publicado, debemos añadir lo siguiente:

La cosecha de arroz en Italia es tan abundante, que cosecheros y comerciantes, desde hace algunas semanas, habían solicitado del Gobierno no una autorización que les permitiera colocar el sobrante en el extranjero, singularmente en América, en donde como consecuencia de la guerra, la crisis general es muy honda, é indispensable la importación de productos alimenticios. Las autoridades argentinas, pusieron al habla con el Gobierno de Salandra. Conocidas son las estrechas relaciones que unen á Italia con la Argentina. La emigración italiana ocupa en aquella República el primer lugar, constituyendo una fuerza poderosaísima. Esta influencia ha servido para que el Gobierno italiano modificase el criterio que señaló cuando por primera vez hablábase de la exportación del arroz. Teniendo en cuenta las necesidades de la campaña; la posibilidad de que los Gobiernos de los pueblos aliados necesitan este grano para la provisión de sus ejércitos; atendiendo, también, á que no pudiera encarecerse el arroz en Italia para el abastecimiento público, el ministro de Hacienda opuso observaciones y reparos hasta que los productores de arroz fijaron de una manera positiva el sobrante y el precio regulador que habría de permanecer inalterable. Los productores italianos no sólo han respondido al Gobierno ajustándose á las necesidades por el bienio indicadas; sino que con todas las garantías de que la cosecha próxima está tam-

Carvecería EL LEÓN DE ORO:
Cubiertos de 2'50 pesetas
CUATRO PLATOS
Vino ó Cerveza — Helado y fruta
Esmerado servicio á la carta.
Para bodas y banquetes, precios reducidos.
Rebaja de precios en las consumaciones.

Oculista de Santa Bárbara
Curación rápida de las enfermedades de los ojos.
Tratamiento especial para las «granulaciones».
Calle de Colón, 31, bajo.—Valencia.

Dr. Muñoz Carbonero
RAYOS X
PAZ, 68, PRINCIPAL.—VALENCIA

bién asegurada, podían realizar una exportación no inferior a un millón de quintales; sin que por esto se resintiese el mercado nacional.

Se aplicó inmediatamente el Gobierno italiano al estudio de la petición planteada por sus cosecheros y formulada por el Gobierno argentino. La tramitación no ha sido larga. La cosecha de arroz en Italia es tan copiosa, que se podrá exportar de 500.000 a un millón de quintales sin que haya perjuicio para el consumidor peninsular.

Debemos advertir que aunque el acuerdo de autorización para exportar es ya un hecho, la cuantía no está aún determinada: aunque se parte ya sobre la base de que no será inferior al medio millón de quintales. Esfuérzense, naturalmente, cosecheros y comerciantes, para que el Gobierno italiano amplíe las autorizaciones hasta un millón de quintales, ó sea 100.000 toneladas. Y se ha fijado para la exportación el impuesto de dos liras por quintal, que comenzará a regir apenas se lleve el real decreto al diario oficial.

Perdónenos la «Correspondencia de Valencia», si declaramos que su sueldo de anoche relativo a este asunto nos indigna. No hemos de faltar, en la réplica, al respecto, a dicho colega; pero éste, antes de dudar de falsas la noticia dada por El Pueblo, con lo cual ha faltado al respecto que nuestro amor a los intereses regionales debe merecerle, pudo dirigirse al Sr. Mencheta, ya que la agencia de este nombre posee medios para obtener información directa desde Roma. Lo dicho anoche por la «Correspondencia» no vale nada, ni pone a gran altura los prestigios informativos de un periódico. La noticia dada por El Pueblo es absolutamente exacta, y no hay nada ni nadie que ponga en duda este acuerdo público y oficial del Gobierno italiano. Para que sea puesto en vigor, falta tan sólo la publicación del acuerdo en la «Gazzetta Ufficiale». Pero, el acuerdo existe, y hemos cumplido honradamente con nuestro deber, otorgándole la debida publicación en nuestras columnas para que todos los arceros de Valencia sepan a que atenerse. Cuando se dice que el Gobierno no ha autorizado aún la exportación del arroz en Italia, se apela a un sofisma. Lo que tenemos el deber de afirmar es que el Gobierno italiano ha acordado autorizarla, y que esta autorización será publicada en breve en el diario oficial italiano, a menos que una intervención del Gobierno español pudiese influir en el ánimo del poder público de aquella nación, lo que consideramos difícil. Insistimos, pues, en que la información de El Pueblo es veraz, absolutamente exacta. La casa Requena é hijos ha recibido un despacho de una casa de Génova, que dice: «La exportación de arroz italiano, no ha sido TODAVIA autorizada». Este despacho de la casa genovesa, hubiera debido poner reflexión en la pluma de la «Correspondencia». El Gobierno italiano ha acordado autorizar la exportación de 500.000 quintales cuando menos, con un impuesto de dos liras por quintal. Claro está, que la exportación no comenzará hasta que el decreto no vea la luz pública. Pero, como nosotros no escribimos para chicos, nos permitimos insinuar que la publicación de ese decreto puede ocurrir de un momento a otro; y que aquí, lo que se ha publicado es el acuerdo del Gobierno respecto de la autorización. Y eso ni hay genoveses que lo desmienta, ni lo toleramos a la «Correspondencia» que hable de un falso rumor cuando se trata nada menos que de un acuerdo del Consejo de ministros italiano.

Por último, el TODAVIA de la casa genovesa en su telegrama dirigido a la casa valenciana Requena é hijos, es una confirmación indirecta, si ésta no hiciera falta (conste que no la necesitamos), de nuestra información. Entre el acuerdo adoptado por el Gobierno italiano y su ejecución, no mediará más plazo que los días que tarde en publicarse el real decreto en el órgano oficial de la Administración pública. TODAVIA, pues, no ha comenzado a regir la autorización acordada en el Ministerio de Hacienda y aprobada por el Gobierno italiano. Comenzará su ejecución a partir del día en que el decreto se publique, lo cual puede ser de un momento a otro. Este TODAVIA es un hallazgo de expresión. Suponemos que, después de meditado el TODAVIA, NO HABRÁ nadie que dude de cuanto ha sostenido El Pueblo.

A última hora de la madrugada, el Gobernador civil, Sr. Tejón, TODAVIA no había recibido contestación a su telegrama dirigido al ministro de Estado. Así están de información nuestros gobernantes. Y así estamos... TODAVIA.

ECOS

Un abuso. En Algemesi

Señor Gobernador civil: Hemos de llamar su atención acerca de un asunto que juzgamos digno de someter a su estudio y a sus determinaciones. En Algemesi y durante la semana próxima, se celebrarán seis corridas de toros: es decir, se sacrificarán 24 reses, cuatro por cada corrida. Tenemos entendido que el contratista de la carne pretende la venta de la misma fuera de Algemesi. El solo anuncio de esta posibilidad, ha producido en la citada población hondísimo disgusto. Las quejas del vecindario no pueden ser más justificadas. Se esperaba, naturalmente, que, como consecuencia de este gran número de reses muertas, pudiese comer carne económicamente. Como durante todo el año la carne es muy cara para el pobre y supone un artículo de lujo, estas seis corridas de toros despertaban la esperanza en el vecindario de Algemesi, de proveerse de tan substancioso artículo a módicos precios. No sabemos, a ciencia cierta, qué ocurre. Sin duda alguna, el contratista de la carne debe tener buenas agarraderas, cuando pretende, contrariando la ley, expender la carne

Colegio Hispano-Francés

Isabel la Católica, 7
Colegio para ambos sexos, instalados en locales independientes
Este Establecimiento, fundado por profesores de la *Alianza Francesa* en 1914, ha conseguido, por su método de enseñanza y demás orientaciones pedagógicas, colocarse a la altura de los mejores de su clase. Prueba de ello son los 300 alumnos que ingresaron en el pasado curso. Este Colegio constituye el ideal de todas las familias que por no encontrar centro docente adonde enviar a sus hijos, se ven obligados a confiarlos a colegios que, ofreciendo una enseñanza española, estaban dirigidos por extranjeros.
Clases para párvulos. Enseñanza elemental, semi superior, superior y preparación para ingresar en el Instituto, Escuelas de Comercio y Normal. Francés, Inglés.—Alumnos externos y medio pensionistas
En la clase de párvulos se inicia al alumno en el idioma francés, y sigue aprendiéndolo gradualmente, en las demás clases, hasta alcanzar la perfección.
Excursiones mensuales, visitas a museos, talleres, fábricas, etc.
Están abiertas las clases desde el 15 del mes actual.—Pídanse prospectos

fuera de Algemesi. Claro es, que no venderá todos los toros en las poblaciones inmediatas: algo dejará en la citada ciudad. Pero como la mayor parte de la carne sacrificada se intenta venderla a otros vecindarios, los precios no sufrirán rebaja ninguna y los beneficios que con arreglo a ley tiene derecho a disfrutar el vecindario de Algemesi, no le alcanzarán de ningún modo.
Decimos con arreglo a ley, Sr. Tejón, porque las disposiciones son terminantes. Las reses sacrificadas en las corridas de toros de Algemesi, no pueden ser vendidas más que a ese mismo vecindario. En esto la ley es lógica y es concluyente. Oponerse a sus dictados es exponerse a sus consecuencias. Nosotros exhortamos al celo del señor Gobernador para que impida la consumación de semejante atropello. Vigilemos de cerca cuanto haya respecto de este particular, é insistiremos, porque tenemos la convicción de que los interesados nos darán motivo para ello.

Rebaja de las tarifas de los ferrocarriles

El diputado por Alcira, D. José Montesinos Checa, ha recibido de D. Eduardo Maristany, director general de la Compañía de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, en contestación a su petición para que la citada compañía rebajara las tarifas de la exportación de la naranja, la siguiente carta: «Mi distinguido amigo: He sido favorecido con su muy estimada carta de ayer, y en contestación a la misma, me es grato participarle a usted que he recomendado a nuestro Servicio Comercial examine, con el mayor interés, el asunto a que en ella se refiere, y tan pronto lo realice, daré a conocer a usted lo que por parte de esta Compañía sea dable hacer en el mismo.»
Es antiguo en esta Compañía el prometer. Lo que esperamos es que la actuación de todos haga efectivas dichas promesas, que tanto pueden facilitar las remesas al interior si se convierten en realidades.

Duchas gratuitas

Esas mangas municipales—las de incendios y las del lavado de calles—urge renovarlas, si no ahora, cuando se apruebe la cuarta y última transferencia de la temporada.
Ni siquiera tiene necesidad el Alcalde, para comprobar el pésimo estado de la amargura—como dicen en los madriles—, de asesorarse de los técnicos: basta con que se decida a transcribir por una sola vez. Y verá el Sr. Ferraz, cómo, aparte los mil y uno agujeros de las manguitas, tampoco el personal procura evitar molestias al transeúnte.
En las primeras horas de esta madrugada nos han visitado dos jóvenes y un señor de edad madura, protestando contra la ligereza del personal del lavado de calles, que en plena calle de Don Juan de Austria los pusieron perdidos, moñándose los sombreros y los vestidos.
¿No habría medio de evitar las duchas que no se sofian y de renovar todas, todas las mangas?

EN EL AYUNTAMIENTO

JUNTA DE ASOCIADOS

A las diez menos cuarto, y bajo la presidencia del Alcalde, celebró ayer mañana sesión la Junta Municipal de Asociados.
Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se da lectura al dictamen referente a las bases para la emisión del papel denominado «Obligaciones Municipales por Resultados».
El Sr. Marco Jimeno pide que se proceda a votar nominalmente el dictamen, efectuándose así y resultando la votación empatada con 17 votos.
Solicita entonces el Sr. López segunda votación, alegando la razón de urgencia, y el señor Mira expone las causas por las cuales no procede aprobar apresuradamente el dictamen.
Como cuando se discutía en el Ayuntamiento, estima que lo primero que ha debido hacerse es la relación de acreedores, publicándola, a fin de conocer los créditos que han prescrito y la cantidad a que ha de ascender el empréstito. Insiste en este criterio, poniendo de manifiesto la resistencia que opone la mayoría a publicar dicha relación.
Amplia estas manifestaciones el Sr. Samper, quien juzga poco clara la operación que se propone, y, sobre todo, extrañando la objeción que se hace a presentar la nota de créditos.
Intervienen brevemente los Sres. Guillén y Prieto, entendiendo el primero que los asociados deben capacitarse de la importancia del asunto, y el segundo diciendo que no se trata de aprobar ni fijar la cuantía de la operación, sino de las bases necesarias para conocer a cuánto ascenderá aquella.
Rectifica el Sr. Mira, ratiando cuanto lleva dicho, y en votación nominal, y por 20 votos contra 17, queda aprobado el dictamen.

Seguidamente se lee el dictamen transcribiendo 143.862 pesetas a diferentes partidas del presupuesto, que impugna el Sr. Marco Jimeno, quien expone las consignaciones agotadas y reforzadas, con esta, por tres veces, demostrando, aparte los desfalcos cometidos, los errores del presupuesto, pues sólo en Caminos, para los que se consignaron 30.000 pesetas, se dobla casi la cantidad, ascendiendo lo gastado—con lo que ahora se pide—á 58.000 pesetas.
Para imprevistos se consignaron 24.000 pesetas, se votaron luego 7.000 más y ahora se piden otras 10.000.
Censura a los asociados que con su voto sancionan estas irregularidades, pues si las rechazaran cuando se les propone, ni la mayoría ni el Alcalde harían los presupuestos pagados de errores.
Habla el Sr. Lassala, leyendo cantidades que dice transferirían los republicanos cuando fueran mayoría.
Los republicanos desmientan la primera par-

tida que lee el edil conservador, replicando éste:
—Bueno, serían algunas pesetas menos.
—Samper: No algunas, muchísimas menos. Esos datos son falsos, y su señoría lo sabe. Insiste el Sr. Lassala, leyendo las transferencias que se hicieron en 1909, y de nuevo lo desmiente el Sr. Tejón.
—Samper: «En 1909 se celebró la Exposición Regional, y no se transfirió suma tan enorme. El Sr. Lassala lo sabe. ¿Por qué no lo declara, procediendo noblemente?»
Como el Sr. Lassala continúa la lectura de cifras, el Sr. Samper las desmiente en términos enérgicos. Pide que se dejen las notas sobre la mesa para demostrar las inexactitudes que comete el concejal conservador.
—Extiéndese en consideraciones, calificando de ataques al Ateneo Mercantil, á la Exposición y al nombre de Tomás Trenor las censuras que se dirigen á los republicanos, por haber prestado el Ayuntamiento auxilios á aquella obra de valencianismo, añadiendo:
Sin esa ayuda prestada á la Exposición, no hubiera tenido ocasión el Sr. Lassala de levantarse a leer esos datos.
—Emplaza al Sr. Lassala a discutir la gestión de los republicanos, comparándola con la de los monárquicos, pero no en el Ayuntamiento, sino en un campo neutral, el Ateneo Mercantil ó la Liga de Proprietarios, por ejemplo.
Cita el hecho de que durante la época en que había mayoría republicana, los empleados encargados de la limpieza de los edificios municipales eran permanentes, y su nómina semanal ascendía á 125 pesetas; pero cuando comenzó a actuar la coalición fueron lanzados á la calle dichos empleados y el servicio se prestó por medio de voluntarios, llegando á gastarse más de cien duros por semana.
Alude al destino que se da á los voluntarios: manutención de vagos y arma electoral en manos de los alcaldes, que derrochan el dinero de los valencianos corrompiendo el sufragio. Afirma que esto lo saben los concejales monárquicos y los asociados que les son adictos y, sin embargo, votan las transferencias. Así ocurre que los dos dictámenes que figuran en el orden del día son, uno para pagar trampas y el otro para crear una trampa nueva.
Esos dictámenes añaden—son la síntesis de la historia del Ayuntamiento monárquico; constituyen la ejecutoria de incapacidad de la mayoría, porque si no se consumieran en volantes cien mil duros anuales, mientras los acreedores legítimos se desatendidos, no habría necesidad de crear una emisión de papel para simular el pago de deudas.
En párrafos enérgicos y elocuentes sigue pulverizando el dictamen, y diciendo que todo cuanto se habla de Paseos, Monumentos, Caminos, Adoquinado, etc., no tiene más que un nombre: voluntarios, vagos, derroches...
Termina diciendo que los asociados harían muy bien rechazando la transferencia que se propone por perjudicial para los intereses públicos, pero desconfía que lo hagan, pues ya ha visto que los asociados suelen ser muy malos que los políticos.
Al rectificar el Sr. Lassala dice que no se ha propuesto demostrar que los republicanos gastaran más que los monárquicos, sino que también hicieron transferencias, por juzgarlas necesarias.
Rectifica el Sr. Marco Jimeno, advirtiendo á los asociados que si votan la transferencia darán motivo al Alcalde para desfalcar el dinero de todos, incluso el de ellos mismos.
El Sr. López censura a los republicanos, que ahora impugnan lo que antes hicieron ellos. Rechaza las palabras de «desfalcos» y «derroches» que emplea el Sr. Samper, ya que los republicanos aceptan esos mismos volantes.
El Sr. Brau le interrumpe, diciendo que él no tiene volantes.
Continúa el Sr. López, reconociendo que las cosas se hacen mal en el Ayuntamiento, pero todos se aprovechan.
Replica airadamente el Sr. Samper que el concejal que más volantes tiene es el Sr. López, é insiste en su criterio: diferentes veces expuesto de que se creen las brigadas permanentes, único medio de acabar con tantos escándalos.
La mayoría—dice—por el hecho de serlo, puede colgar á quienes tenga por conveniente. ¿Por qué no aceptáis esta reforma?
Afirma que los presupuestos se confeccionan en los casinos monárquicos, estableciendo con este motivo un vivo debate entre el Sr. Samper y los Sres. Fabregat y Guillén, que pretenden desmentir el aserto del primero.
Finalmente se verifica votación nominal, quedando aprobado el dictamen por 21 votos contra 16.
Votan en pro 12 concejales monárquicos y el Alcalde, y en contra 14 concejales republicanos.
De los asociados, no concejales, votan con la coalición D. Emilio Vilella, D. Fernando Gómez, D. Juan Bautista Rochera, D. Juan Campoy, D. Pedro Santos Marco, D. Vicente Pastor Izquierdo, D. José Lleó Lloret y don Juan Blasco.
En contra votan D. Manuel García Zaonero y D. Antonio Albert.
Acto seguido se levanta la sesión, á la una de la tarde.

PARTIDO RADICAL ESPAÑOL.
Se convoca á todos los componentes de esta Junta á una reunión que se verificará el jueves, en el local del Centro del Partido, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de mucha importancia relacionados con la política republicana local y de orden interior.—El secretario, J. Manaut Nogues.

CRÓNICAS JUDICIALES

—¿Es cierto que el día de autos atentó usted contra un guardia rural, haciéndole dos disparos?
El procesado, un labrador flaco, huesoso, se incorporó en el banquillo para contestar al fiscal una negación rotunda.
—No, señor. Yo hice dos disparos, pero sin apuntar, ni intentar contra nadie. Lo hice... porque sí... porque estaba yo borracho.
El fiscal insistió:
—¿Luego usted confiesa...
—No, señor, no, señor—interrumpió el acusado—. Yo lo único que he de confesar es que el guardia, después de yo hice los disparos al aire, cogió un garrote y me pegó la gran paliza. Miré usted...
Y el hombre enjuto, indicaba á la parte posterior del cráneo, mostrando unas peladuras. Al mismo tiempo iba explicando.
—Me produjo el guardia tres heridas en la cabeza, una en la nariz, otra bajo del ojo derecho y otra junto á la oreja izquierda.
—¿Y qué ocurrió luego?
El procesado respondió con aire de hombre extrañado:
—¿Luego? Pues que encima de apaleado... ¡me procesaron!
Efectivamente, el juez, entendiendo que el labrador era culpable de un delito de atentado, instruyó sumario, y ayer el fiscal pedía para el encausado la pena de cuatro años, once meses y veintidós días de prisión correccional.
El letrado defensor, Sr. Llagaria, pronunció un hábil informe y es de esperar que el pobre labrador será absuelto.
Bastante tiene con la paliza que le «admi-

ESTÓMAGO É INTESTINOS

desaparecerán para siempre usando los COMPRIMIDOS

ESCOBAR LOPEZ

(Pídase en Farmacias).

nistraron» y con todas las molestias y disgustos que habrá sufrido durante el proceso.

En defensa de un joven acusado como autor de un delito de hurto, actuó el abogado señor Martí.

Un Togado.

FERIA EN CARLET

El Ayuntamiento de Carlet, accediendo á la petición de varios feriantes, acordó celebrar la feria en el presente año durante los días del 2 al 6 del próximo Octubre. Lo que se hace público para conocimiento de los mismos, debiendo advertir que los puestos quedarán reservados á los que venían ocupándolos en años anteriores hasta el día 1.º de dicho mes.

ARTISTA VALENCIANA

Elena Rosat Solera, de 17 años, procedente del Conservatorio de Valencia, se ha examinado hoy para obtener el título de profesora de piano.
Ha conseguido la calificación de sobresaliente y ha sido elogiada por el numeroso y distinguido público que presenciaba los ejercicios y felicitada por el tribunal.
Los profesores le presagiarán ruidosos triunfos en su carrera.
El padre, que es el oficial de Depositaria del Ayuntamiento José Rosat, ha sido muy felicitado.

JUVENTUD SOCIALISTA

Compañeros: La Juventud Socialista de Pueblo Nuevo del Mar tiene á bien comunicar á todas las entidades, tanto políticas como societarias y en particular á todas aquellas Juventudes Republicanas y Socialistas que se crearon para defender los intereses del pueblo en general, que después de incontables luchas por la defensa de nuestros ideales hemos conseguido lo que tanto anhelábamos, ó sea un local social mediante el cual podemos estar relacionados con las demás entidades existentes en España.
Por este motivo nos creemos en el deber de ofrecer nuestro domicilio en la calle de Chapa, núm. 39, 1.º, para toda cooperación en provecho de nuestra causa.—La comisión de Propaganda.

COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA

Operaciones verificadas ayer
Cambios París. 8010 vista, cheque bancario.
Londres. 2492

TAUROMAQUIA

La corrida de mañana

Ayer tarde se vieron concurridísimas las oficinas de la plaza de Toros, haciéndose muchos encargos para la magnífica corrida de novillos, que estoquearán mañana domingo los valientes diestros Blanquito y Belmonte II. ¡Como que se formó larga cola, lo mismo que en las grandes corridas!
Esta tarde, como hemos anunciado, estarán abiertas las taquillas de la plaza á las horas de costumbre.
También de cuatro á seis de la tarde, y desde los balconillos de la plaza, podrán ser vistos los seis bonitos erales de D. Pedro Salvadori, oriundos de D. Pablo Benjumea, en los que Blanquito y Belmonte II, á no dudar, nos harán pasar una buena tarde.
La banda de Veteranos dará un concierto dentro de la plaza.

ROMEA

Exitoso asombroso
Repetición de la trágica película interpretada por Francisca Bertini

ASSUNTA SPINA

1.800 metros, un prólogo y 4 partes
Completará el programa la película cómica DESILUSIÓN DE BIGNONIO
El lunes: EL TESORO DE LA CATEDRAL.—Estreno

SALON-CINE

Teatro Apolo

Hoy sábado, últimas funciones de la compañía — ONOFROFF —
Tarde á las 6 en punto gran matiné de cine y variedades
PERDON, MADRE MIA (dramática, estreno)
LA GRAN LLAMA (3 partes)
— WETRIK —
El rey del misterio
LA VIDA MATRIMONIAL DE MABEL (cómica)
THE TWO GORAMS (americanos, excéntrico, artístico)
Noche, á las 9'45, presentación de — ONOFROFF —
y toda su compañía.—Últimas funciones
Próximamente, beneficio y despedida de ONOFROFF

Gran Salón Kursaal

Musik Hall
Conciertos extraordinarios
De 9'30 á 5'30 de la tarde
Precio consumación: 0'30 y 0'40 ptas.
— BARCAS, 7 —

ALMORRANAS

Curación radical y segura en ocho días con la POMADA ANTIEUMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor á la primera ó segunda aplicación. Sus buenos resultados han hecho que sea la preparación más solicitada por el público para la curación de tan molesta enfermedad.—Farmacia de VALENTIN PALACIOS, Bajada de San Francisco, 32.—Valencia.

Plaza de Toros

— Gran compañía de variedades —
Esta noche, á las 9'30
11-ATRACCIONES-11 y 17-ARTISTAS-17
Estreno de la extraordinaria película de vodevil
— Las damas de casa Maxim —
Debut de los acróbatas cómicos modernos
— LOS FALCINI —
Arambul en su inexplícable evasión del DEPOSITO DE AGUA.
Pista, 0'50.—Entrada general, 0'10

LOS REUMATICOS

ARTERIOESCLORÓICOS, ASMÁTICOS, GOTOSOS, los que sufren de GRIPPE, ARTRITISMO, BRONQUITIS, los convalecientes de FIEBRE TIFOIDEA deben usar la

IODONE ROBIN

en la que encontrarán poderoso alivio y pronta curación. Es de gusto agradable, inodoro y la única que no se descompone y evita los YODISMOS y CORIZA producidos por el yodo

Venta en farmacias, Laboratorios M. Robin, 13, rue Poisey, Paris

Herniados, Trencats; Leed

La curación de las hernias, por los aparatos Torrent
El reputado ortopedico de Barcelona Sr. Torrent, estará en Valencia y en el Hotel de Roma, plaza de Villarrasa, próximamente el martes próximo, día 28 del corriente, y recibirá á todos los herniados, trencats, que quieran con sus tan notables aparatos hallar su inmediato alivio y una curación segura de sus hernias.
Estos aparatos que tan entusiastamente muchas eminencias médicas los están recomendando por la infinidad de curaciones obtenidas y que son el bello ideal de los pacientes, cierran absoluto del anillo herniario, que no molestan ni hacen bulir, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarlo todos cuantos sufren dicha dolencia, por ser el remedio verdad, único é infalible, de todos los herniados.
Por tanto, hombres, mujeres y niños, que han probado ya diferentes clases de bragero y vendaje, sin encontrar el deseado alivio, deben saber de una vez y para siempre, á fin de no confundirse con tantos anuncios, malgastando salud, tiempo y dinero, que los verdaderos aparatos que pueden con toda seguridad poner fin á sus penosos sufrimientos, son sólo é indiscutiblemente los del tan acreditado ortopedista Sr. Torrent.
Nadie debe, bajo ningún concepto, comprar brageros de clase alguna, sin antes ver primero los de este conocido especialista, sin perdiendo la ocasión presente, de poderle visitar en Valencia y en el de Hotel Roma, plaza de Villarrasa, sólo é únicamente, el martes próximo, día 18 del corriente.
NOTA: En Castellón de la Plana, el día 29, en el Hotel Suizo

SEÑORA! EL JABÓN CHIMBO

Es el mejor y más económico para lavar la ropa.—Se vende en todos los buenos establecimientos de ultramarinos, comestibles y similares
Unicos depositarios:
Taberner, Ferrandis y Carbonell, S. en C.

SEÑORITA

ofrécese como ajera de comercio, amante gabinete médico, escribiente de despacho ó cargo análogo.
Informarán en esta Administración.

Foches y pardals

Hoy, á las siete y media de la noche leerán sarsets, patos, colls verts y demás caza fresca. Unica casa Torrent, plaza Redonda, número 24, Valencia.

TRIANNON PALACE

Hoy sábado, sesiones á las 5'30 tarde y 9'45 noche
El programa más colosal de la temporada.
Nina Beriguardi
(El ruiseñor humano).—Emi'ente diva que canta con éxitos inmensos todas las noches, y que interpretará en las sesiones de hoy nuevos números sola y en dueto con el tenor
BERIGUARDI —
Grandiosa atracción altamente cómica
CABALLERO FELIP —
con su «Crespiro» y demás automatismos.
Derpeñada de la elegante y hermosa canzonceta
— ELVIRA CORTÉS —
de éxito continuo durante su corta actuación.
— LOLITA CASILLUO —
esplendísimas canz. ne-l-ta.
Finalizará este brillante programa el profesor
— MAURI —
(Rey del hipnotismo), que presentará sus experimentos más extraordinarios de telegrafía mental, magnetismo, suggestión, etc.
Lunes, dos importantes debuts, y muy pronto...
Precios: Butaca. 1'00 peseta.
General. 0'40

PAPELERIA BOTELLA

San Vicente, 141
Papeles para fumar, escribir, dibujar, envolver, cuadernos de apuntes, libros rayados, lápices, plumas, etc

TEATRO RUZAF

Empresa del Cine Moderno.
Sesiones continuas desde las 5 tarde.
Hoy Película extraordinaria—Hoy
Éxito del colosal asunto de 2.500 metros, entresacada de la novela de Hector Malot, premiada por la Academia Francesa cuyo título es

Nájera, dentista

Barcaa, 11, principal

Torneros en hierro

se necesitan en los talleres de Soriano y Aguilar. Camino de Barcelona, 13.

ACADEMIA DE TELEGRAFOS

Preparación exclusiva por funcionarios del Cuerpo, para el ingreso en la Escuela Oficial de Telegrafos. Se abre curso nuevo, en el corriente mes, para la próxima convocatoria.
Caballeros, 36.—Valencia.

SE CAMBIAN

monederos nuevos de plata, de señora y caballero, por viejos.
Razón: Bisbe, 8.

En familia:

Del mismo autor de «En familia»
Protagonista, niña MARIA PROMET.
Lo más notable y sensacional
10 CENTIMOS, GENERAL.—25 PREFERENCIA

Casa de la Democracia

CAFÉ Y RESTAURANT

— ALFREDO CALDERON, 11 —
Se sirven cubiertos desde dos pesetas en adelante
SERVICIO A LA CARTA
Vinos y licres de las mejores marcas

Espectáculos

S.ón Cine ROMEA (San Vicente, 166).—Sesión continua de Cine desde 4 tarde á 12'30 noche.
Cine Sorolla.—Sesiones de Cine desde las 4 tarde.
Triannon Palace.—A las 5'30 tarde y 9'30 noche.
Plaza de Toros.—A las 9'30. Once atracciones—17 grandes sesiones de Cine y Varietés.—Escritas.—Debut de los acróbatas cómicos Falcini.—Estreno de una gran película.—Pista, 0'30.—Entrada general, 0'10.

LA CONFLAGRACION EUROPEA

Gran batalla entre rusos y alemanes

Movilización en Grecia y Bulgaria.--Avances de los aliados en los Dardanelos

LOS CAMBIOS DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Table with 3 columns: Cierre de Bolsa, CAMBIO precedente, CAMBIO de HOY. Rows include Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Acciones Banco de España, etc.

La cuestión política

Cómo piensan los demócratas

Darío Pérez, que ha celebrado una importante entrevista con García Prieto, da cuenta de lo que el jefe de los demócratas opina sobre los problemas de actualidad: «Parlamento, problema económico, nuevo Gobierno y la concentración liberal».

Declaraciones de Romanones.-El conde rectifica y desmiente algunas.

París.—El «Journal» publica una entrevista celebrada por el escritor Juan de Bennefón con el conde de Romanones en San Sebastián. Después de referirse a la inatigable propaganda alemana, que le da motivo para comparar la corrección de los consejeros franceses con la actitud de los agentes diplomáticos convertidos en viajeros de comercio, añade el ex presidente del Consejo: «En Agosto último, tres jefes de tres grandes partidos, sin acuerdo previo, expresaron públicamente una misma idea, en términos casi idénticos: que España debe mantenerse en una política de la más real neutralidad».

Gran tormenta.--Muerte por imprudencia.-Romanones.

San Sebastián.—Hoy se ha desencadenado una gran tormenta en la provincia. En el caserío de Deva un rayo mató a una niña de 8 años, tres vacas y dos perros. Hay también grandes desperfectos.

Periodico denunciado

El gobernador de Logroño comunica que ha sido denunciado un periódico por haber publicado un artículo firmado por un conocido periodista carlista.

Pidiendo responsabilidades

El gobernador de Salamanca comunica que en Béjar se ha celebrado una reunión para tratar de exigir responsabilidades ante los tribunales a los concejales dimisionarios.

Dato no dimita

Hablando Dato sobre las declaraciones de García Prieto y Romanones, los rumores de crisis y el viaje de D. Melquíades, ha dicho lo siguiente: «La noticia dada por un periódico sobre la constitución de un Gabinete Echagüe, constituye una nota política humorística».

Las manifestaciones de Melquíades Alvarez.

«El Liberal».—Comentando las manifestaciones de Melquíades Alvarez y los comentarios de «La Epoca» y del Sr. Dato sobre la actuación del jefe de los reformistas en París, defendiendo nuestra intervención en el Mediterráneo, dice: «Rindamos el debido saludo al Cristo de la neutralidad, que ha vuelto a salir a escena, y hagamos, con o sin la venia del Gobierno, algunas ligeras observaciones».

«Rindamos el debido saludo al Cristo de la neutralidad, que ha vuelto a salir a escena, y hagamos, con o sin la venia del Gobierno, algunas ligeras observaciones».

«A propósito de nuestros derechos e intereses en el Mediterráneo, afirmaba en su número de anoche «El Mundo» que están completamente preteridos».

«En la visita oficial de una Delegación francesa a Italia se ha convenido, según el colega, en que el Mediterráneo pertenece por igual a Francia, Italia e Inglaterra, y no ha habido nadie que se acordara de nosotros».

«Ello no estorba para que el mismo periódico, suponiendo verosímiles las fantásticas gestiones del Sr. Alvarez, se escandalice».

«Pero ¿es que necesitamos (pregunta) un abogado para que Europa nos reconozca, en virtud de un auto recaído en demanda incidental, el derecho de figurar entre las naciones mediterráneas? Sería esto muy gracioso, si no fuera muy triste».

«No sabemos lo que puede haber en eso; pero a lo que dice el Gobierno y a lo que escribe el periódico de la noche, rechazando un mero supuesto desde contrarios puntos de vista, queremos advertir que nada debe desechar tanto un ministerio, por celoso cumplidor que sea de sus obligaciones, como el concurso generoso, patriótico y gratuito de inteligentes abogados».

«En todo buque constitucional, medianamente regido, los Gobiernos deben ir al timón, y los ciudadanos capaces, sin distinción de partidos, a la máquina o al remo».

De Gibraltar

Algeciras.—En Gibraltar entraron cuatro destructores ingleses y un buque hospital, conduciendo heridos de los Dardanelos. Entraron también dos grandes transportes procedentes de Inglaterra, cargados con material de guerra.

La barca «Palken»

Coruña.—Procedente de Gotemburgo ha fondeado la barca danesa «Palken», de 207 toneladas, con cargamento de madera para Coruña.

La tripulación ocho hombres y pertenece a la matrícula de Dinamarca.

La travesía ha durado 46 días a causa de las grandes precauciones que adoptó para huir de las minas sembradas en el mar del Norte.

El 1.º de Septiembre, al Norte de Escocia, la detuvo un crucero inglés, subiendo a bordo dos oficiales, que examinaron la documentación y reconocieron la nacionalidad de los tripulantes, a quienes aconsejaron que se alejaran de la costa a causa de las minas.

Toros

VALLADOLID

Pacomio, Joselito y Belmonte

El ganado es del duque de Tovar, terciado y de poco respeto. La entrada buena, no llegando a un lleno. Primer.—Un torete inofensivo al que le arrearan dos refilonazos a la salida y tres puyazos.

Pacomio le veroniquea con estilo, hace un buen quite y toma los palos, quedando bien, pues coloca tres pares de zarzillos en lo alto. Toma los avíos y Pacomio obsequia al público con unos cuantos pares naturales, superiores, de los que han olvidado los fenómenos.

Ejecuta un soberbio pase de pecho y un molinete en la misma cuna. El muchacho está parado y bravo, mereciendo los aplausos con que se le obsequia.

Cuadra el morucho y arreando de verdad enfunda Pacomio medio estoque en la cruz, y de un certero descabello remata a su enemigo. (Ovación.)

Segundo.—Tiene más pitones este bicho que el anterior y es más volutarioso; como que toma cuatro afilrazos, desmonta a un varilguero y despacha un penco.

Joselito entra en funciones después que sus peones cuegan tres pares de rehiletes. La primera parte de la faena es de valiente, estrechándose con el toro, confiándose bastante y agarrando los pitones algunas veces.

Pero el toro se descomponía algo, buscando la defensa y el matador variaba de situación, escamandose algo.

Entra Joselito a matar, alarga el brazo y deja media estocada. Vuelve a la brega y entrando de cualquier modo atiza dos pinchazos que el toro escupe.

Suenan pitos, se promueve bronca, se reparan estacazos entre unos y otros aficionados y el diestro acaba descabellando. (Palmas.)

Tercero.—Pequeño, un photo indecente al que veroniquea el trianero, pero sin ceñirse como en sus buenos tiempos.

A pesar de su escaso poder, como acude a la pelea y el presidente se duerme, el bicho es inmolado por los del castoreño, que le perforan el pellejo cinco veces sin consideración a la edad y medro. ¡Ni que pesara 30 arrobas!

Muere un jaco y viene el segundo abuso del presidente, dejando colocar tres y medio pares de rehiletes al choto que, medio muerto, pasa a manos de Belmonte.

Este, que ya olvidó que las faenas de muleta deben hacerse casi siempre con la izquierda, da tres pases con la derecha y el toro dobla. El público protesta y el coro de peones contribuye a que el chivo se levante.

Belmonte sigue la faena toda con la derecha, faena fea y deslucida y que la termina largando una chalequera que mata. (Orquesta.)

Cuarto.—Este bicho arrea más. Tiene poder y ganas y así al notar que le perforan el cuero cuatro veces, proporciona a sus atacantes cuatro caídas y les despanzurra dos aleyuzas.

Pacomio toma otra vez los rehiletes y coloca un par superior. Termina el tercio los peones. Pacomio está breve con la muleta y desgraciado hiriendo.

Entra a por uvas tres veces y no llega ninguna de ellas, pues atiza tres pinchazos. Varios pases más y el toro humilla mientras el diestro descabella. (Palmas.)

Quinto.—Sale revolotillo, condición que aprovecha Joselito para recortarle capote al brazo y después, abriéndose de capa y con mucha quietud en los pinreles, da varias verónicas. (Ovación.)

Cuatro varas, un tumbo y una defunción. Lo mejor de la corrida han sido los quites hechos durante el primer tercio de este toro.

Joselito hace quites que termina galleando; en otro abaniqua al toro, quedando el diestro metido en la cuna y con la mano en la testuz del cornopite. (Ovación.)

Belmonte, en un quite, hace su clásica media verónica, muy ceñida, saliendo achuchado, y a quite Joselito.

Pacomio, muy valiente en sus quites; a petición del público coge los pitos y es ovacionado por su artística preparación.

Metido José entre los cuernos, resbala y cae, siendo recogido por el toro, produciendo el suceso gran emoción en el público.

Blanquet hace un quite oportunísimo, recibiendo gran ovación.

Joselito resulta ileso y cuegla tres grandiosos pares de frente.

Toma los avíos y Joselito hace una faena magistral, que el público corea y la música acompaña.

Hay pases de pecho, molinete, de rodillas, etcétera, todos ellos con quietud, mandando a su sabor y templando bien.

Después de un pinchazo larga media estocada y el toro dobla.

El público pide se conceda la oreja, el presidente accede y estalla una ovación.

Sexto.—Lluve, aunque no muy intensamente, Toma cuatro puyazos, ocasiona dos descendimientos y la muerte de un jaco.

Con dos pares y medio de banderillas pasa a manos del trianero.

Este comienza sin desterrar la derecha, dando con ésta tres pases.

Como el trianero bailotea algo, suenan pitos. Larga un pinchazo malo y arrecian las protestas.

A partir de este momento el toro se defiende y el matador se descompono, entrando dos veces mal y dejando dos pinchazos más.

El toro cae, mientras Calderón lo apuntilla en medio de una bronca enorme.

BARCELONA

Plaza de las Arenas.

Con una entrada magnífica se verifica en la plaza de las Arenas la corrida de novillos, lidiándose seis de Muruve estoqueados por Fortuna y Manuel Gracia.

Fortuna toreó al primero por verónicas y farolillos, bastante movidos y perdiendo terreno.

Toma el bicho cuatro varas, y Fortuna lo pasa de muleta valiente y adornándose, despachándolo de una estocada buena.

En el segundo se abre de capa Gracia, toreando con mucho movimiento de pies.

Varas cuatro, por dos caídas y un caballo muerto.

Empuña Gracia estoque y muleta, trasteando con desconfianza y movido.

Casi a paso de banderillas larga tres pinchazos y un mandoble en los bajos. (Pitos.)

Tampoco Fortuna consigue lucirse toreando de capa al tercero.

El novillo es bravo y admite seis varas, ocasionando dos caídas y matando un potro.

Fortuna hace una faena pésima con el toro, y aún está peor con el sable, pues desde lejos, cuarteando mucho y volviendo el físico atiza dos palhaladas y un sartenzano en el sótano. (Gran bronca.)

El cuarto es de mayor tamaño que los anteriores. Gracia ejecuta unos lances paradito. Cumple el murveño en varas.

Cogida de Gracia

Gracia comienza la faena de muleta, cayéndose el bicho varias veces. Suelta un pinchazo entero, superior, saliendo trompicaudo y cayendo a la arena sin sentido.

Pasa a la enfermería, donde se le aprecia un varetazo en la ingle derecha.

El quinto, también grande, es saludado por Fortuna con varios lances en dos tiempos. (Sale Gracia de la enfermería, escuchando aplausos.)

Fortuna trastea brevemente, sobresaliendo unos pases en redondo, muy ceñidos.

Suelta media estocada tendida y varios intentos de descabello.

El toro se tapa. Acaba con el bicho de media estocada al hilo de las tablas.

En el sexto, Gracia toreó clásicamente por verónicas, adornándose y ceñido. (Ovación.)

El novillo se pega bien a los caballos. Los dos espadas son ovacionados en quites. Gracia coloca par y medio de banderillas al cuarteo, superiores.

Empieza la faena de muleta con un ayudado colosal, sigue con naturales, de pecho y molinete muy ceñidos.

El público pide música. Al rematar un molinete sale volteado, resultando ileso.

Acaba con el toro y la corrida de una gran estocada, sin puntilla. (Ovación y oreja.)

De la guerra

Comunicado oficial

A LAS TRES HORAS DE LA TARDE

París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice así: «La lucha de la artillería ha continuado durante toda la noche».

En la región de Arras nuestras baterías han averiado seriamente varios puntos de las defensas enemigas.

Una importante patrulla alemana intentaba apoderarse de uno de nuestros puestos de vigías y ha sido dispersada y rechazada en el sector de Bretenacourt por el fuego de nuestra artillería.

Señalase un resaca de intenso bombardeo en la región de Roye y Quennewieres.

En la Champaña el enemigo ha dirigido nuevamente el tiro de sus obuses asfixiantes contra nuestras trincheras del Norte de San Hilario, Sonain, Perthes y Beausejour.

Nuestra artillería ha contestado con enérgico y eficaz bombardeo contra las trincheras, fortines y acantonamientos alemanes.

En Argona hemos cañoneado las líneas enemigas en numerosos puntos, dispersando a los trabajadores que intentaban reparar las brechas causadas por nuestro fuego.

Continúa la lucha de bombas y granadas en Vanquies.

En la Lorena el enemigo ha intentado dos ataques sobre los puestos de los vigías del Este de Mauthone y otro contra nuestras trincheras del Norte de Bures, ambos apoyados por violento bombardeo con empleo de obuses asfixiantes.

Fueron totalmente rechazados por los fuegos de nuestra artillería é infantería.

Señalase también algunos combates con fusiles y petardos en los altos de Longe».

La campaña de los rusos

Petrogrado.—(Oficial). Hemos cañoneado y derribado un aeroplano que arrojaba bombas sobre Shtolok, en Comvan y Shtolok.

En el combate entablado a orillas del Ekan, los alemanes huyeron abandonando en su fuga numerosas granadas.

En la región de Dwinsk la situación sigue estacionaria.

Cerca de Alkueria Stensee al Oeste del lago Sveton apresamos cerca de un centenar de enemigos.

En la región de Meini a Smorgón hay combates frecuentes en los cuales hemos hecho bastantes prisioneros.

Hay acciones entabladas en el canal de Ochyn y en la orilla derecha de Moltchad.

En la región Norpese de Dubno tomamos la ofensiva, apoderándonos de la aldea de Voinzta, situada en la orilla izquierda del Iwka, apresando 20 oficiales y 1.400 soldados, cogiendo tres ametralladoras.

También nos hemos apoderado de la localidad de Dveretz, al Sur de Kremenetz y en la región Zalezki donde desalojamos al enemigo, que salió persiguido por nuestra caballería y sufrió tremendas pérdidas, dejando en nuestro poder muchos hombres y armas.

Hemos ocupado también el pueblo de Prussi.

Las movilizaciones de Bulgaria y Grecia

Roma.—El anuncio de las movilizaciones de Bulgaria y Grecia es objeto de toda clase de comentarios y vaticinios a cual más contradictorio.

Predomina la opinión de que la movilización de Bulgaria no significa la declaración de guerra.

Teniendo en cuenta que la movilización está fijada para el 15 de Octubre, fecha de apertura del Parlamento búlgaro, generalmente se reconoce que es imposible que piense Bulgaria atacar a Turquía después de haber obtenido pacíficamente cesiones de territorio turco, y afirmase en su consecuencia que en vista de ello los gobiernos aliados ayudarán a Serbia en caso de una invasión en Macedonia por Bulgaria.

Los aliados desembarcarán tropas en Salónica, proponiéndose obrar energicamente para obstruir sin demora el camino de Turquía por Macedonia y Tracia; así impedirán que los alemanes, en complicidad con los búlgaros, puedan reunirse territorial y militarmente con los turcos.

Atenas.—Hablando de la situación actual, dice el «Empros», que es periódico contrario a Venizelos: «Estamos plenamente convencidos de que la situación presente es gravísima y que ha llegado ya el momento en que es necesario que las fuerzas todas de la nación apoyen eficazmente al Gobierno».

El ataque austro-alemán que ayer se inició contra Serbia señala el principio del periodo más crítico para los Estados balcánicos».

A su vez el «Patri», periódico gubernamental, dice de este modo: «Las precauciones y medidas tomadas por Grecia responden perfectamente al actual conflicto europeo».

Grecia, siguiendo la opinión de su Gobierno, movilizará sus ejércitos en el caso de que

sea preciso para la defensa de sus fronteras ó para mantener los compromisos que se derivan para ella de su alianza con Serbia».

Roma.—La noticia de la movilización griega ha sorprendido, porque hasta ahora nada se sabía de que el Gobierno helénico hubiera ordenado tal movilización.

MOVILIZACION EN GRECIA Y BULGARIA

San Sebastián.—Noticias recibidas permiten afirmar que anoche dictó Venizelos un decreto ordenando la movilización general en Grecia contestando a la movilización búlgara.

La noticia es, desde luego, exacta.

Sofía.—Se ha publicado un decreto ordenando la movilización de las quintas comprendidas entre el año 1898 y el 1912, para el 25 del actual á mediodía.

Atenas.—El decreto disponiendo la movilización general convoca á las quintas de 1892 y años subsiguientes hasta el 1911.

Se trata, según se asegura, de una medida de prudencia, en vista de la movilización búlgara.

La exportación a Suiza

San Sebastián.—Lema ha manifestado que el Gobierno suizo ha aceptado la propuesta de España para la formación de un «trust» de importación.

Avances de los aliados en los Dardanelos

París.—El comunicado oficial de los Dardanelos detalla las felices operaciones locales de la segunda quincena de Agosto.

Participa que en la zona Norte los ingleses aumentaron su frente de operaciones juntándose con las tropas desembarcadas en la bahía Surla y las que ocupaban las alturas de Gabatepe.

Gran batalla entre rusos y alemanes

Petrogrado.—Los críticos militares rusos opinan que al Norte y Oeste de las líneas rusas se ha iniciado un movimiento estratégico de gran importancia.

Todo hace creer que los sangrientos y portuados combates parciales que están librándose en dichas regiones por fuerzas cada día más considerables, tendrán pronto carácter de batalla general de enormes proporciones.

En la región de Wilna á Orany trece cuerpos de ejército alemanes intentaron cortar la retirada de los rusos acometiendo á las retaguardias moscovitas en la dirección Suroeste de la línea de Orany, á Lyda.

Pero su vez los extremos de las fuerzas alemanas halláanse amenazados y en situación peligrosa.

Igual ocurre con las tropas alemanas del grupo de Svanzian, que corren el riesgo de ser envueltas por un movimiento estratégico de los rusos.

Estos hechos son los que inducen á creer que se entablará una batalla general en la línea circular que comprende dichas regiones.

Tren alemán incendia a lo

Ginebra.—El tren correo alemán, sobre el frente oriental, se ha incendiado, resultando destruidas 200 sacas.

Conferencia austro-alemana.-Aviones destruidos.

Ginebra.—En breve se celebrará en Berlín una conferencia de delegados austriacos y alemanes para tratar del establecimiento del servicio telefónico entre ambos países.

Noticias de Berlín comunican que dos aviones alemanes chocaron cerca de la capital á las 7:15 a. t., resultando muertos ambos pilotos.

Alemania ha decidido atacar a Servia

Roma.—La Prensa dice que el Gobierno alemán ha decidido atacar a Servia.

El ataque ha comenzado ya. Sábese que se concentran importantes núcleos de tropas austro-alemanas en la frontera serbio-húngara.

Supónese que la intención de Alemania no es combatir, sino obligar a retirar fuerzas de otros puntos de la frontera Norte.

Los alemanes desean la paz

Ginebra.—La Prensa de Zurich dice que en todas las iglesias católicas alemanas se cantan plegarias pidiendo la paz.

La popular «Gaceta de Colonia» se lamenta de que los católicos alemanes han ofrecido la paz y concordia á los católicos belgas, pero éstos la han rechazado.

Los católicos belgas constatan que la concordia ofrecida por los alemanes es una sumisión al ejército del invasor.

Esto—dicen los belgas—no puede ser ni será nunca, pues los atropellos de 1914 han abierto un foso entre los belgas y los alemanes, que tardará siglos en llenarse.

Fallecimiento.-Sacerdote condenado.

El Havre.—Ha fallecido en Alemania el jesuita belga Fernando Brouwers, recientemente condecorado con la cruz de Leopoldo.

Ha sido condenado á dos años de prisión el joven sacerdote Rood Molembersel, vicario de Voors, por haber asilado en su casa á dos oficiales belgas.

SIGUE EN LA OTRA PLANA

Alemania y la neutralidad holandesa.

El Havre.—Un redactor de la «Gaceta Popular», de Colonia, dice que en un reciente viaje a Holanda ha comprobado existen temores de que Alemania no respete la neutralidad holandesa, produciendo esto un movimiento imponente de opinión antigermanica.

Bombardeo contra Bélgica

Amsterdam.—Estos días ha sido bombardeada la costa belga por la escuadra aliada. Muchos edificios y las baterías sufrieron bastante.

Comunicado oficial

A LAS ONCE HORAS DE LA NOCHE

Paris.—Los alemanes han bombardeado hoy las trincheras francesas, situadas cerca de la ciudad y el castillo de Boessinghe.

Las baterías francesas respondieron enérgicamente.

En el Artois continúa funcionando la artillería con actividad por años partes.

El fuego de las piezas pesadas francesas ha originado la explosión de un importante depósito de municiones, cerca de Teclus.

Algunos proyectiles gruesos han caído sobre Arras, entre el Somme y el Oise, hacia Cammieu.

Al Sur de Metz y Benarraigues, los franceses han cañoneado las posiciones alemanas, destruyendo varios puntos de la línea, refugio de ametralladoras.

Sobre el frente del Aisne y Champagne, hay violento y reciproco bombardeo.

Entre el Mosa y el Mosela, el fuego de los franceses ha causado gran daño en los contingentes alemanes de Monsard y Pannes y ha demolido un bloque en el sector de Remenavillier.

Se registra un cañoneo bastante activo en Lorena, donde los franceses han destruido en parte las organizaciones alemanas sobre Rambois y Envergueuze, lo mismo que en los Vosgos, en la región de Linja y del Braun Kopfh.

DE ESPAÑA

MAS TOROS FREGENAL DE LA SIERRA

Curro Posada

Al sólo anuncio de que el valiente Posada se las iba a entender con cuatro bichos de Gregorio Campos, la gente se apresuró a obtener entradas, resultando así, a la hora de empezar la corrida, con que en la plaza había un llenazo.

Al salir el simpático Curro al frente de su cuadrilla, fué saludado por el público con una atronadora salva de aplausos.

Primero.—Bregando con la capa y en quites, Posada es aplaudido.

Con la pañoosa hizo una faena lucida y tirándose de verdad, colocó una estocada superior, siendo innecesaria la puntilla.

(Ovación, oreja y rabo.) Segundo.—Bravo, Saludado Curro con varias verónicas, siendo aplaudido, y después de emplear con la muleta un trabajo valiente, atiza media estocada, y volviendo a la carga, deja un volapié superior que hace papiñas al de Campos.

(Ovación, oreja y rabo. El hecho.) Tercero.—Es un toro como de hecho de encargo para lucirse. Es bravo y cumple en varas.

Posada, que ha sido aplaudido toreando de capa, hace buenos quites, que se le aplauden.

Posada ofrece los palos a Rodas, que actúa de sobresaliente, siendo ambos ovacionados pareando.

Con la franela, Posada, está valiente, dando variedad de pases, poniendo gran cantidad de salsa torera.

Lo finiquita de un volapié contrario de puro atracarse.

(Ovación, oreja y rabo.) Rodas es el encargado de despachar el cuarto y último de la corrida.

Ahora es Rodas quien ofrece a Posada los palos, siendo los dos aplaudidos.

Rodas, con la muleta, hace una faena vistosa y se deshace del buró de un soberbio volapié, que le vale una ovación y la oreja.

Estreno

En Apolo se ha estrenado «Las castañuelas», revista de Perrín y Palacios y el maestro Jiménez.

Pasó sin pena ni gloria.

Nuevo alcalde de Bilbao

El subsecretario de Gobernación confirmó que ha sido nombrado alcalde de Bilbao el concejal maurista Poxer.

Huega solucionada

El gobernador de Oviedo telegrafía diciendo que se ha solucionado definitivamente la huelga de los obreros de Duro Felguera.

Los sucesos de Almería

El gobernador de Almería participa que en el paseo del Príncipe encontraron Manuel Córdoba, redactor de «El Pueblo», con Rogelio Ubeda, presidente de la Junta Artística y Luis Guirao.

Estos últimos son partidarios del ingeniero Cervantes, acusado de ciertas inmoralidades en las obras del puerto.

Acometiéronse a bastonazos y resultó herido Luis Guirao.

La Fiesta de la Flor

Valladolid.—Desde mediodía está brillando. No obstante se ha celebrado con brillantez la Fiesta de la Flor a beneficio de los tuberculosos.

Las mesas petitorias guardaban los exploradores e infinidad de señorías ataviadas con mantillas y pañuelos, ofreciendo cigarrillos.

Los estudiantes también han contribuido a la fiesta, recorriendo las calles con pianos de manubrio.

Se ha obtenido una recaudación cuantiosa. Una nota simpática ha sido la dada por los artistas de la compañía Guerrero-Mendoza y Sagarbarba, que postularon también.

Joselito y Belmonte hicieron copiosos donativos.

Incendio formidable

Avila.—En el pueblo de Madrid de las Altas Torres se ha producido un violento incendio, resultando destruidas dos casas.

Reina un fuerte vendaval que hace temer una catástrofe por carecer de medios para combatir.

Se ha pedido auxilio a otros pueblos que tienen bombas.

Se cree que alcanzará el siniestro grandísimas proporciones por falta de comunicaciones.

Arévalo.—A las seis de la tarde quedó localizado el fuego en el pueblo de Madrid de Altas Torres, gracias a la cooperación del vecindario.

Se han inutilizado tres casas y algunos carros y no hay desgracias personales.

Terrible tormenta

Avila.—En el pueblo de Sotillo de Adrada estalló una formidable tormenta.

Cayeron infinidad de rayos. Uno de ellos mató a Ignacio Izquierdo que se hallaba comiendo.

Los daños son inmensos y reina consternación.

A. SERRANO.

Noticias varias

El día 29 de Septiembre, se cumple el décimo séptimo aniversario de la muerte de don Julia Roger Pocheville de Rubandandán.

Falleció en su casa de Madrid (Felipe IV, 4) a consecuencia de rápida dolencia, a los 34 años de edad.

Habia casado con el señor D. José Rubandandán Corcellés, ex diputado provincial y a Cortes y secretario de D. Estanislao Figueras Moragas, primer presidente del Poder Ejecutivo del Gobierno de la República española de 1873.

Nuestro pésame a la distinguida familia de la finada.

En la reunión celebrada por la Junta provincial de Sanidad, bajo la presidencia del Gobernador, se trató de la cesión de terrenos en la Malvarrosa para construir un Sanatorio de tuberculosos y de la construcción de un matadero en Godella.

También se aprobó el reglamento de Higiene y Sanidad de Rafaelbuñol y Puebla de Farnals, y una certificación relativa a la inspección de varias casas de nueva construcción.

Se nos dice que la directiva del Ateneo Mercantil se ha reunido para tratar de la cuestión naranjera y ha nombrado una comisión de su seno, compuesta del presidente D. Ricardo Serrano, contador D. Luis Alcaraz y secretario general D. Viriato E. Oliver, la cual abrirá una información pública entre las clases interesadas en la favorable solución de problema tan trascendental, formulando después, una vez documentada, un dictamen en que sirva de base a las resoluciones que el Ateneo tome en cumplimiento de su acuerdo de prestar su más eficaz concurso a la plausible iniciativa de la Cámara de Comercio en este asunto.

Monteagudo confecciona los bisoños y pelucas en cuantas formas se desee, véase a. a. plana.

La Dirección general de Obras públicas ha señalado el 19 de Octubre para la segunda subasta de las obras de reparación de las carreteras de Almansa a Cofrentes, kilómetros 1 a 23, y Casas Ibáñez a Requena, kilómetros 37 al 53.

Los alcaldes de Alfajar y Carlet han presentado escritos al Gobernador solicitando del ministro de la Gobernación recursos pecuniarios para socorrer la miseria engendrada por la invasión del «milidú».

Los más perfectos bisoños los confecciona Monteagudo.

El próximo domingo día 26, a las tres y media de la tarde, se reunirá el directorio de la Federación Cooperativa Valenciana en la Casa del Pueblo.

El señor administrador principal de Correos de esta provincia nos ruega hagamos público que un empleado de Correos se ha encontrado una libreta de la Caja de Ahorros de Valencia, que se halla a disposición de su dueño en dicha administración principal.

En la secretaría del Ateneo Mercantil quedan abiertas las matrículas de las asignaturas de francés e inglés desde el día de hoy, y las clases correspondientes comenzarán el día primero del próximo mes de Octubre.

El presidente del Ateneo Mercantil expidió anoche el siguiente telegrama: «Excelentísimo señor ministro de la Gobernación, Madrid.—Como presidente Ateneo Mercantil ruego encarecidamente V. E. procure complacer clases mercantiles, desean se establezca servicio telegráfico internacional diferido como para comunicar España este Estados Unidos otros países, compensando así, en parte, onerosas restituciones impuestas aquel servicio causa guerra.—Serrano.»

En el concurso celebrado para cubrir la vacante de oficial de secretaría de la Sociedad Mutua de Accidentes del trabajo de maestros carpinteros, ha sido nombrado D. Antonio Saurí é Irazo.

EL GLOBO.—La variedad, gusto y economía de muebles de todos estilos y precios está en la fábrica y exposición permanente de Francisco Romero, Molino Robella, 11 y 13.

El Dr. Domínguez Roca, oculista, ha trasladado su CLINICA al núm. 3 de la misma calle Pascual y Genís.

En la Caja de la Diputación se recaudaron

ayer las siguientes cantidades por contingente:

Del Ayuntamiento de Faura, 820 pesetas; Olocau, 291; Real de Gandía, 539, y Sueca, 2.000.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: D. José Carreras, 1.000 pesetas; D. José Paulino, 500; administración de Loterías de Sueca, 135; administración de Loterías número 1, de Alcira, 316; idem número 13 de Valencia, 2.375; idem número 12 de la capital, 2.517, y D. Sebastián Ariño, 24.

Los bisoños y pelucas de Benjamín Monteagudo no tienen rival.

Aliento fétido, evítalo el «Licor del Polo».

TRAUPEL es un preparado científico, de uso indispensable, si se quiere evitar la caspa y la caída del pelo. Frasco, 3 pesetas. Hijos de Blas Cuesta, Droguería San Antonio.

Baleario de Santo Tomás. Manantial de aguas sulfurosas. Baños calientes. Junto a la Iglesia del Grao.

Vida Municipal

Por la Alcaldía se ordenó ayer el pago de 339 pesetas, correspondientes al servicio de extinción de perros vagabundos.

El veterinario municipal, Sr. Trigo, ordenó ayer inutilizar la carne de un cerdo muerto de enfermedad, y que vecinos de una cueva de Benimámet habían recogido para consumir su carne.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 3.201,02 pesetas. Inspección veterinaria, 379,06. Peaje, 42,50. Total, 3.622,58.

DE ENSEÑANZA

Hoy, a las horas que se indica, se verificarán en el Instituto General y Técnico los exámenes siguientes:

A las ocho: Física, continuación de la enseñanza libre, y Química general, oficial y colegiada.

A las nueve: Geometría, continuación de la libre; Nociones y Ejercicios de Aritmética y Geometría; Latín, primero y segundo; Francés, primero y segundo; Preceptiva Literaria, Psicología y Lógica, Historia general de la Literatura y Ética y Rudimentos de Derecho, todas ellas por segundas convocatorias de oficial, colegiada y libre.

A las diez de la tarde: Fisiología e Higiene, por segunda convocatoria, de oficial, colegiada y libre.

Se ha remitido a la superioridad el expediente académico de D. Casimiro Navarro, Llamas, para que se le expida el correspondiente título profesional de maestro de primera enseñanza.

El día 15 del próximo mes de Noviembre se reanudarán las oposiciones a escuelas de niñas.

Los horneros que defraudan

PAN DECOMISADO

Decomisos de pan por el presidente de la comisión de Mercados:

A Salvador Danderis, del horno de Santa Catalina, 4 piezas cortas de peso.

A Agustín Vidal, del horno de Colón, dos piezas cortas de peso.

A María Sanchis, del horno de San Andrés, 2 piezas cortas de peso.

A Alfredo Ferrández, del horno del Altar de San Vicente, 29 piezas cortas de peso.

Puesto de pan de la plaza de la Congregación, a María, del horno de la calle de Salvá, 2 piezas cortas de peso.

CÁMARA DE COMERCIO

En defensa de la producción naranjera

A las 5,30 se han reunido esta tarde, en el salón de sesiones de la Cámara de Comercio, con objeto de tratar de la cuestión de la naranjera, los representantes de la Cámara Agrícola, de las Federaciones Agrarias de Levante y Naranjera, La Defensa, La Comercial y la Cámara de Comercio.

Las conclusiones aprobadas en principio, y con objeto de someterlo a la aprobación de la Asamblea en general, han sido las siguientes:

1.ª Libre tránsito de los barcos a los países neutrales.

2.ª Tarifa de ferrocarriles económicos del año pasado, con recorrido del material en todas las líneas, con el fin de evitar transbordos, sin limitación de recorrido y sin plazo fijo para éste.

3.ª Rogar al Gobierno influya cerca del Banco de España para que facilite fondos para poder efectuar la exportación, y

4.ª Estudio de medios y condiciones de transportes marítimos.

Se acordó invitar a las provincias de Alicante y Castellón, interesadas también en este asunto, con objeto de estudiar, de acuerdo con Valencia, las necesidades beneficiosas a las tres provincias en tan importante cuestión.

Finalmente se acuerda vaya a Madrid, en tiempo oportuno, una numerosa representación de todas las entidades relacionadas con la cuestión naranjera, a las que deberán acompañar los diputados y senadores de los distritos respectivos.

Sucesos

Suicidio.

José María Cuenca Navarro, de 16 años, estudiante, disgustado, según se dijo, porque fué suspendido en los exámenes últimos, acarioló la idea de suicidarse, y ayer, en la plaza de los Angeles, del Cabañal, cerca de su casa, puso en acción tan fatal idea, disparándose un tiro a la cabeza.

Inmediatamente fué conducido a la Casa de Socorro del Puerto, falleciendo poco después.

El Juzgado instruyó diligencias.

Herido en una caeapa.

Jorge Lacabra Carbonell, de 25 años, se fracturó el brazo derecho en una caeapa, ingresando ayer en el Hospital.

Herido por un barreno.

En Rafaelbuñol hizo explosión un barreno, hiriendo a Bartolomé Bellver, que fué curado en el Hospital.

Unos groseros.

Ayer tarde a las 7,15 fueron detenidos por los guardas municipales números 100 y 232 y una pareja de Seguridad, Antonio Alexandre Moliner, de 23 años, y Juan Beser Monserrat, de 24, quienes en la Granvía empezaron a dirir frases indecorosas, insultándolas, a varias señoritas, siendo esto causa de que se originara un gran escándalo.

Los detenidos fueron puestos a disposición del Gobernador civil.

Un gran escándalo.

Hace tiempo dimos cuenta de que se presentaron unos individuos en el domicilio de Diego Román, sito en la plaza de Mosén Sorolla, con objeto de llevarse a dicho señor y encerrarlo en el Manicomio, a instancias de Dolores Picó, esposa de Román.

Como se recordará, se produjo con tal motivo un formidable escándalo, tomando parte el público, que salió en defensa del supuesto demente.

Ayer tarde, a eso de las seis, se dió en el mismo sitio otro fenomenal escándalo.

Según parece, Diego Román, estancquero, puso el estanco a nombre de su esposa Dolores Picó. Esta hizo renuncia del estanco y ayer se presentaron unos empleados de la Tabacalera para hacerse cargo de las existencias y entregar a

la estantería el importe de las mismas. Y así fué ello.

Diego Román reclamó la cantidad para el año que se opuso su esposa. Y empezó a jaleto.

Intervino el público que, como la vez anterior, púsose de parte del marido. La zorra dióon policías, guardias municipales, autoridad, y la plaza de Mosén Sorolla quedó convertida hasta las nueve de la noche en un espeje de gallera...

Hasta que por fin, el malavenido matrimonio fué conducido al Juzgado de guardia, de donde, según los vecinos de la plaza, fué llevado a la cárcel, y se dijo que se entregara de la cantidad antes referida.

DE LA PROVINCIA

Hurto.

Damián Sebastián Zurriaga, de 24 años, fué detenido por la guardia civil de Castellón por hurto de aves de corral, entregándose al Juzgado.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Juventud de Unión Republicana.—Celebrará un gran baile familiar mañana, en su domicilio social, calle de Curat, 38, 2.ª, de diez a una de la madrugada, amenizado por una brillante banda de música. Se invita a los señores con sus familias.

El Cantonal.—Celebrará baile familiar mañana, de 9,30 a 12,30 de la noche, amenizado por la brillante banda que dirige D. Vicente Barrella.

La Peña.—Celebrará baile, mañana tarde, de cuatro a ocho.

La Gran Via.—Celebrará baile, esta noche, de diez a una de la madrugada.

CUESTIONES OBRERAS

Mutualidad Obrera de Empleados de Transportes.—Celebrará junta general extraordinaria hoy, a las 10 de la noche, en su domicilio, Camino del Grao, F.

Asociación Española para el progreso de las Ciencias

Comité de Valencia

Se recuerda a los señores vocales que constituyen este Comité, que hoy, a las seis de la tarde, deberán reunirse para celebrar sesión en la calle del Pintor Sorolla, 10 (Redacción de «El Mercantil Valenciano»), y en la que ha de tratarse respecto al Congreso de Valladolid, que se verificará el próximo Octubre.

Teatros

Artistas valencianos.

En el correo de Calatayud saldrá hoy por Segorbe, donde dará un corto número de presentaciones, la compañía de ópera y zarzuela que dirigen el primer actor José María Usach y el reputado maestro Reig y en la que figuran la tiple cómica Teresita Martí, la primera tiple cantante Angelita Ancher y los aplaudidos actores Romaguera, Ripoll y Riera.

Pondrán en escena, entre otras obras, «El conde de Luxemburgo», «Eva» y «Barbaraja».

Colegio de Farmacéuticos de la provincia

Se convoca a junta general extraordinaria para hoy, a las diez y media.

Por la importancia de los asuntos se recomienda la asistencia.

El Colegio de la Alianza Francesa por mejora DE LOCAL se ha trasladado CALLE ISABEL LA CATÓLICA, NÚMERO 10 en un edificio de moderna construcción que reúne inmejorables condiciones higiénicas y en el cual han residido durante 16 años las Hermanas Dominicanas.—Único establecimiento francés de esta capital puesto bajo el patronato del señor cónsul de Francia Colegio para ambos sexos.—Fundado en 1839 Párvulos.—Enseñanza Elemental y Superior.—Francés.—Inglés.—Contabilidad.—Preparación para el Instituto, la Escuela Superior de Comercio e Industrias, Correos y Telégrafos.—Clase de noche para adultos. Academia de Segunda Enseñanza El curso general se inaugurará, como de costumbre, el 1.º de Octubre.—Para los párvulos, el 15 de Septiembre.—Se facilitan en el Colegio prospectos y demás detalles

MATÍAS LÓPEZ Chocolates y dulces Probados los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores a todos los demás. Sus Cafés, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general. Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España.

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa SERVICIO DE BARCELONA Salidas fijas todas las Jueves y Sabados, a las seis de la tarde. LINEA DE CANARIAS Salidas los días 2 y 17 de cada mes, a las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Rio Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi, Mogador y Canarias. Las notas para el embarque de mercancías, deben entregarse en la Compañía por lo menos doce horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste levanta. SERVICIO PARA FRANCIA E ITALIA Salidas quincenales para Niza, Génova y Liorna. Salidas semanales para Marsella y Génova, desde el puerto de Barcelona, en combinación con el vapor que sale de este puerto los sábados para el transporte de pasaje y fruta con billete y conocimiento directo. Espaciosas y cómodas camarás de primera y segunda clase, con excelente alumbrado eléctrico.—Fondos.—Inmejorables condiciones para la tercera clase. TELEGRAMA SIN HILOS EN TODOS LOS PUERTOS Comisnatarios COLA Y MAYORAL Libertad, 12 (Puerto).—Teléfono núm. 4.845

Servicio regular de vapores de vapores VAPORES COMBINADOS Correos de Africa y A. Ferrer Peset y Hns Para LONDRES El vapor BRAVORE cargará el día 25 de Septiembre. Para LIVERPOOL El vapor MENEVIAN cargará el día 25 de Septiembre. Para NEWCASTLE El vapor SAN ISIDORO cargará el día 25 de Septiembre. Para BRISTOL y CARDIFF El vapor CANGANIAN cargará el día 25 de Septiembre. Para NEW-YORK El vapor MONGIBELLO cargará el día 25 de Septiembre. Para AMSTERDAM y ROTTERDAM El vapor DIANA cargará el día 25 de Septiembre. Consignatarios RIES Y COMPAÑIA.—Colón, 68. Directo para New-York y Boston El vapor EVANDELE cargará en Valencia, el 29 del actual. Consignatarios: Señores La Roda Hermanos, Grao. Aprendices Se necesitan en el Planchado Mecánico Guitérrez. Don Juan de Austria, 6.

BISOÑES Los más perfectos y originales, los confecciona Monteagudo, discípulo de la Peluquería de París. Especialidad en pelucas para caballeros, señoras e imágenes. Transformaciones última creación sistema «Monteagudo». Gran surtido en cabellos blancos y postizos fantasía. Servicio a domicilio. Pintor Domingo, 10, segundo.—Valencia. CURACIÓN DESCONOCIDA HASTA LA FECHA Curación de toda clase de enfermedades, incluso las desechadas de la ciencia médica, por un procedimiento desconocido hasta ahora, y sin necesidad de medicinas ni operaciones. Calle de la Estrella, 22, 2.ª, Valencia. Fotografía Se alquilan y venden sillitas, mesas y veladores para café, terrós, mostradores y toda clase de muebles para establecimientos; hay botas, barriles, escaparates, bascu-mostradores de mármol y otros muebles. Tetuo, 42, Valencia. Afilador Vicente Paltillero afila tijeras, cuchillos, navajas, máquinas para pelo y lana, etc., etc. Plaza del Comandante Montesinos, número 2 (detrás de la Iglesia de San Agustín). Precios económicos. Se venden dos castas en Mistla y se alquila una por 15 pesetas al mes. Tienen huertecito. Razón: Calle dels Transits, número 4, La Central.—Valencia. De 12 a 3 tarde, y de 8 a 10 noche.

ESTÓMAGO ARTIFICIAL para las enfermedades del estómago NO TIENE RIVAL. No dudéis un instante que... URBACH Y C.ª - Barcelona. Máquina para coser Se vende una casa en la calle Xeres, número 55, compuesta de tres pisos y planta baja. Razón: En Borrás, 2, 3.º. Máquina para coser para coser, industrial, bovina central, marca «Singer», casi nueva. Se vende barata. Razón: Triador, 18, portería. Venus sensual Fisiología del amor natural y contra natural, abusos onómicos, etc., 4 5 pesetas. En Valencia, se venden, librerías de Aguilar, Caballeros, 1, Maragat, Pintor Sorolla (Barcas), 16 y otras. SERVICIO DE VAPORES RAPIDOS especialmente propios para el transporte de fruta y vino El vapor APOLLO sa'rá el día 25 de Septiembre. Consignatarios señores Mac-Andrews y compañía, Llaos del Remedio, letras A G, entrecruce (chalet) frente a la Gloria. Carrito de mano que se llevarán como alquilado el día 16 del corriente y no ha sido devuelto. La persona que lo haya visto vuelto. El que sepa su paradero hará un señalamiento favor en avisar a su dueño antes que sea por correo, y se le gratificará. Señas: Un clavo en la punta de una barra; detrás en la tetera, pintado de número 14; en las barras, y chapa número 14. Calle de Valenciola, 1, bajo, Valencia. En la zapatería de José Soler CALLE DE LA PAZ se necesitan operarios, maquineros, aprendices y aprendizas.

LOECHES AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL.—Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas, y especialidad de la mujer, etc. DEPÓSITO: JARDINES, 15, MADRID